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Владимир ВАСИЛЬЕВ, 
почетный гражданин Санкт-Петербурга:

«Я иногда скучаю по тем 
временам, когда не было 

компьютера в каждом доме!»
Ректор ИТМО считает, что надо подталкивать молодежь 

к живому общению

НАКАНУНЕ Дня горо-
да депутаты ЗакСа по 
традиции выбрали по-
четных граждан Санкт-
Петербурга. В этом году 
споры о кандидатах, до-
стойных высокого зва-
ния, были даже жарче, 
чем обычно. Председа-
тель совета директоров 
Группы компаний «Эта-
лон» Вячеслав Заренков 
в ходе рейтингового го-
лосования смог обогнать 
Эдиту Пьеху, Александра 
Городницкого и Алек-
сандра Сокурова, но, как 
и они, к сожалению, не 
получил необходимого 
для избрания почетным 
гражданином числа го-
лосов. В результате вы-
сокое звание в этом году 
досталось только одному 
человеку, а не двоим, как 
исторически сложилось. 
Почетным гражданином 
Санкт-Петербурга стал 
доктор технических наук, 
профессор, глава Совета 
ректоров петербургских 
вузов Владимир Николае-
вич Васильев.

Его знают в городе как 
инноватора, занимавше-
гося в 90-х годах продви-
жением Интернета и теле-
коммуникационных техно-
логий в России, а также как 
одного из самых успешных 
ректоров страны, который 
вывел свой вуз действи-
тельно на международный 
уровень. Студенты воз-
главляемого Васильевым 
университета (НИУ ИТМО 
- Санкт-Петербургский 
национальный исследо-
вательский университет 
информационных техно-
логий, механики и оптики) 
- регулярно занимают пер-
вые места на чемпионатах 
мира по программирова-
нию. При этом ИТМО не те-
ряет своей ведущей роли в 
научно-фундаментальных 
исследованиях в области 
оптики, электроники и ла-
зерных технологий. Впро-
чем, как выяснилось в на-
шем разговоре, Владимир 
Васильев хоть и новатор 
в науке, но консерватор 
в душе. А еще - человек, 
влюбленный в Петербург.

Самый 
любимый, 

самый родной…
- Владимир Николаевич, 

«Смена» поздравляет вас 
с присвоением высокого 
звания почетного гражда-
нина Санкт-Петербурга. И 
сразу - провокационный 
вопрос. Вы же много горо-
дов повидали. Есть ли та-
кие, которые понравились 
вам больше Петербурга?

- Красивых городов мно-
го, а Петербург один! Он все 
равно самый любимый, са-
мый близкий, самый родной! 
Понимаете, здесь же все 
свое! И хотя Петербург мо-
лод по меркам европейских 
городов, но он обладает и 
прелестью Европы, и напол-
ненностью нашей традици-
онной русской, православ-
ной культуры. Говоря совре-
менными компьютерными 
терминами, интерфейс у 
него европейский, а начин-
ка вся наша. Все вместе это, 
конечно, создает особый 
колорит. Кроме того, надо 
понимать, что Петербург 
- город с сильной индиви-
дуальностью. Кстати, мно-
гие старинные города свою 
особую атмосферу, свой дух 
уже растеряли. Я такие ви-
дел. Очень обидно бывает, 
когда идешь по центру горо-
да с богатой историей, а там 
мало что сохранилось. Когда 
сердце города бездумно за-
строено неуместными вы-
сотками и небоскребами, а 

они ведь однотипные и без-
ликие - стекло да бетон. По-
этому и в Петербурге меня 
такие процессы очень тре-
вожат. Вот Владимирская 
площадь и Казанская пло-
щадь уже глаз режут. А этот 
наш скандально знаменитый 
«Монблан» - я когда на него 
смотрю, то даже расстра-
иваюсь! У Петербурга ведь 
свое уникальное лицо - он 
такой невысокий, с низкой 
облачностью, с несколькими 
красивыми доминантами, он 
не должен быть высокоэтаж-

ным в центре. Здесь многие 
места намолены. И связаны 
с людьми, которые в городе 
жили, творили, которые его 
защищали и прославляли.

- А какие у вас любимые 
места?

- Их много, но самые род-
ные - это, конечно, Петро-
павловская крепость, Троиц-
кий мост, откуда открывается 
изумительный вид на Неву, 
Марсово поле, Кленовая ал-
лея, Елагин остров. Особен-
но хорошо в городе ранним 
утром, когда нет еще такого 
количества людей и машин, 
как днем. Я в свое время, ког-
да жил еще в доме на улице 
Рубинштейна, ходил пешком 
на Петроградскую сторону, 
на работу в ИТМО. Вроде бы 
расстояние большое, но я 
быстрым шагом доходил за 
50 минут. И эти прогулки ран-
ним утром доставляли мне 
огромное удовольствие! А 
наш Елагин остров (букваль-
но на днях проходил через 
парки) - я там душой отды-
хаю. Правда, моя любимая 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Только у нас!

«Красивых городов много, 
а Петербург один! Он самый 
любимый, самый близкий, самый 
родной! Понимаете, здесь же 
все свое! И хотя Петербург молод 
по меркам европейских городов, 
но он обладает и прелестью 
Европы, и наполненностью 
нашей традиционной русской, 
православной культуры. Говоря 
современными компьютерными 
терминами, интерфейс у него 
европейский, а начинка вся наша».

Владимир Николаевич - новатор в науке, 
но в душе консерватор



33 июня 2013 годаТолько у нас!
черемуха уже отцвела, зато 
сейчас очень красиво цветут 
яблоньки и сирень…

Кто нынче 
больше 

петербуржец?

- Насчет духа города. Как 
вам кажется, изменился 
ли образ петербуржца? 
Ведь очевидно, что уро-
вень культуры горожан 
резко снизился, к тому же 
Петербург наводнен ми-
грантами…

- Знаете, я как раз недав-
но, в мае, был на премьере 
спектакля «Невский про-
спект» по мотивам рассказов 
Гоголя в Александринском 
театре. И вот там один из 
острых вопросов звучал так: 
возможно, в Ленинграде Пе-
тербурга было больше, чем 
в сегодняшнем Петербурге! 
Действительно, это вопрос 
крайне актуальный. Сегодня 
многие мои профессора ча-
стенько жалуются на моло-
дежь, на студентов. Дескать, 
молодые люди вообще пере-
стали читать, общая эруди-
ция у них низкая, очень редко 
бывают в музеях и в театрах. 
Так что опасения, конечно, 
справедливы, но, мне кажет-
ся, петербургская основа 
все-таки осталась, фунда-
мент вечных ценностей со-
храняется. И в петербуржцах 
по-прежнему сильны поря-
дочность, интеллигентность, 
деликатность, тонкая эмоци-
ональность. Петербург сво-
ей атмосферой продолжает 
защищать себя, я это вижу 
даже по своим студентам. У 
нас в университете почти 70 
процентов студентов - это 
талантливая молодежь из 
других городов. И Петербург 
оказывает на них свое мяг-
кое, ненавязчивое воздей-
ствие.

- Как известно, звание 
«Почетный гражданин 
Санкт-Петербурга» дает 
право законодательной 
инициативы. На какие 
ключевые городские про-
блемы вы бы обратили 
внимание, что вас больше 
всего волнует?

- Если говорить о том, что 
меня волнует именно как пе-
тербуржца, то мне не хватает 
продуманной внятной гра-
достроительной политики. 
И это касается не только со-
хранения культурного насле-
дия, но и комплексного пла-
нирования территорий, что-
бы людям там было комфор-
тно жить и работать. Сейчас 
по большому счету мы видим 
какие-то отдельные про-
екты, и, как мне кажется, 
многие решения случайные 
или частные. То есть не учи-
тывается вся окружающая 
застройка с ее функциями, 
возможностями и ограниче-
ниями в нагрузке, игнориру-
ются проблемы логистики. 
Второй вопрос, который для 
меня очень важен, - это без-
опасность в городе. Сейчас 
ведь родители опасаются 
выпускать детей гулять на 
улице, во дворе. Не дай бог, 
что-нибудь с ребенком слу-
чится!

Реальность 
интереснее 

виртуальности

- Так сейчас дети не осо-
бо и хотят гулять. Сидят, 
уткнувшись в экран мо-
нитора. У многих больше 
виртуального общения, 
чем живого…

- Да, в настоящее время 
это большая проблема. Я 
даже иногда скучаю по тем 
временам, когда не было 
компьютера в каждом доме! 
Наверное, из моих уст это 
звучит странно, ведь я был 
в числе тех, кто в начале 
90-х годов провел Интернет 
сюда, в Россию. Мы тогда с 
моими единомышленниками 
создали федеральную уни-
верситетскую компьютерную 
сеть России RUNNet, кото-
рая объединила все вузы и 
научные организации стра-
ны. Видели лишь плюсы, ко-
торые дает Интернет, мечта-
ли о том, как россияне будут 
общаться на расстоянии, как 
расширятся их возможности. 
А вот лет через десять, в на-
чале 2000-х годов, когда рос-
сийское общество испытало 
на себе и минусы, которые 
принесли новые технологии, 
у меня появились сомнения: 
а то ли мы сделали? Конечно, 
это перегиб, когда дети вме-
сто того, чтобы мяч гонять во 
дворе, общаться со своими 
сверстниками, оттачивать 
свои социальные навыки, 
заменяют себе живое обще-
ние виртуальным суррога-
том или вовсе замыкаются в 
себе. Помню, мы в свое вре-
мя приходили после школы, 
бросали портфели и мчались 
во двор. Улица нас воспиты-
вала в хорошем смысле. Но 
тогда не было такого количе-
ства разной, зачастую вред-
ной информации, не было 
столько соблазнов. Жизнь 
была другой. Не могу ска-
зать, лучше или хуже, - про-
сто другой. Сейчас я очень 
надеюсь, что все-таки не 
будет дальнейшего более 
резкого сдвига в сторону 
виртуализации общения. На-
деюсь, нам в России хватит 
благоразумия пройти между 
Сциллой и Харибдой: с од-
ной стороны, пользоваться 
возможностями, которые 
предоставляют высокотех-
нологичные средства свя-
зи, с другой - не допустить, 
чтобы они в плохом смысле 
стали главенствующими для 
развития и воспитания ре-
бенка и человека.

- Но вы-то много общае-
тесь с молодежью, по ва-
шим наблюдениям, како-
вы тенденции?

- Мне кажется, что все-таки 
наша молодежь справляется 
с современными вызовами. 
И нам надо не ругать ее, а 
создавать дополнительные 
возможности и стимулы. Вот 
буквально вчера, накануне 
нашего с вами разговора, я 
был на финале творческого 
конкурса «Арт-студио» - это 
творческий конкурс для сту-
дентов нетворческих вузов 
(технических, медицинских 
и естественно-научных). Три 
года назад мы поддержали 
этот проект, и тогда, конечно, 

не знали, насколько он будет 
интересен ребятам. Но кон-
курс в итоге стал популяр-

ным, студенты там и танцуют, 
и поют, и пишут сценарии, и 
выступают режиссерами… 
При этом они спорят, приду-
мывают что-то новое, учатся 
работать в команде, обща-
ются, переживают - в общем, 
развиваются и раскрывают 
свой потенциал! Вы знаете, 
я, побывав на этом фина-
ле и увидев, как у студентов 
глаза горят, как они волну-
ются, радуются, как болеют 
за свои команды, как потом 

делятся впечатлениями и 
не хотят расходиться, такой 
позитивный заряд получил! 
Вообще это хорошее лекар-
ство от хандры. Когда у меня 
плохое настроение, я смо-
трю видео записи наших уни-
верситетских мероприятий, 
вижу наших талантливых сту-
дентов. И знаете - помогает. 
Легче становится на душе.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

и Интерпресс

«Меня волнует 
отсутствие 
внятной градо-
строительной 
политики… 
Вот 
Владимирская 
площадь 
и Казанская 
площадь уже 
глаз режут. 
А этот наш 
скандально 
знаменитый 
«Монблан» - 
я когда 
на него смотрю, 
то даже 
расстраиваюсь! 
У Петербурга 
ведь свое 
уникальное 
лицо - он такой 
невысокий, 
с низкой 
облачностью, 
с несколькими 
красивыми 
доминантами, 
он не должен 
быть высоко-
этажным 
в центре».

Заслуги Васильева по достоинству оценили губернатор и депутаты

По традиции почетному гражданину Петербурга вручили 
нагрудный знак и осколок гранита с невских берегов
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Выступаешь против извращенцев? 
Отведай слезоточивого газа!

Власти Франции игнорируют мнение своего народа, 
который категорически против того, 

чтобы педерасты и лесбиянки могли «усыновлять» детей

Старикову - нельзя, 
«геям» - можно?

Руководство финского города Тампере 
не позволило выступить известному 

российскому историку, зато позвало в гости 
«страдающих» петербургских гомосексуалистов

ВО ФРАНЦИИ продол-
жаются масштабные про-
тесты против закона, 
который легализует так 
называемые однополые 
«браки» и дает право пе-
дерастам и лесбиянкам 
«усыновлять» детей. Этот 
закон, по сути, расколол 
французское общество на 
два неравных лагеря. Не-
равных потому, что, как 
показывают опросы об-
щественного мнения, за-
щитников традиционных 
семейных ценностей - по-
давляющее большинство. 
А рейтинг президента 
Франсуа Олланда, рато-
вавшего за принятие скан-
дального закона и подпи-
савшего его, несмотря на 
все протесты, упал ниже 
30 процентов. Это свое-
образный рекорд непопу-
лярности среди француз-
ских президентов.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ демон-
страции набирают силу. Так, 
26 мая (что символично, в 
Международный день мате-
ри) около миллиона (!) про-

тестующих вышли на улицы 
Парижа. Причем в выступле-
ниях участвовали самые раз-
ные слои населения. Но их 
мнение в очередной раз не 

было услышано властями, а 
митинг опять-таки по тради-
ции закончился применени-
ем полицейскими слезото-
чивого газа.

Почему внимание всей 
мировой общественности 
сейчас привлечено к Фран-
ции? Дело в том, что проис-
ходящее там - один из ярких 
примеров кризиса идей ли-
берализма и толерантности. 
Уж на что терпима Франция 
- прямо скажем, и в более 
ранние века здесь сравни-
тельно спокойно относились 
к гомосексуальным связям, - 
однако есть предел терпения 
и у французов.

Легализация однополых 
«браков», скорее всего, бу-
дет стоить политической 
карьеры Франсуа Олланду. 
Также поддержка всевоз-
можных меньшинств уже 
серьезно пошатнула поло-
жение премьер-министра 
Великобритании Дэвида Кэ-
мерона. Напомним, он фак-
тически провел через Палату 
общин закон о «браках» для 
извращенцев и в итоге ли-
шился поддержки многих из-
бирателей.

Виктория ПАНКРАТОВА
Фото 

Reuters/Vostock-Photo  

ДОБРЫМ отношениям, 
давным-давно установив-
шимся между Россией и 
Финляндией, вдруг реши-
ли навредить. В отдельно 
взятом финском городе 
Тампере, чей мэр Анна-
Кайса Иконен запретила 
проведение в местной 
библиотеке конференции 
«Новые ценности России» 
с участием известного 
историка и публициста 
Николая Старикова, соби-
равшегося презентовать 
свою книгу «Сталин и Фин-
ляндия».

ЭТА СИТУАЦИЯ получила 
настолько широкий резо-
нанс, что даже представи-
тель российского МИДа вы-
нужден был делать по дан-
ному поводу официальное 
заявление. Сам же Стариков 
в беседе с корреспондентом 

«Смены» попросил не ото-
ждествлять мэра Тампере со 
всеми финнами.

- Неприятная ситуация, 
связанная с запретом на 
проведение конференции, 
имела место только в Тампе-
ре, чей мэр - представитель 
нетрадиционной сексуаль-
ной ориентации, - объяснил 
Николай Викторович. - В 
Хельсинки мы провели меро-
приятие без всяких проблем. 
Обсуждались различные 
темы, в том числе и приня-
тый в Петербурге, а также в 
других субъектах РФ закон 
о запрете пропаганды гомо-
сексуализма среди несовер-
шеннолетних. Я же коснулся 
темы взаимоотношений Ста-
лина и Финляндии, до сих 
пор это малоизученный во-
прос. Не все знают, что Ста-
лин испытывал к финскому 
народу глубокое уважение. 
А вот в Тампере местный 
мэр и руководители обще-
ства «Финляндия - Россия» 

на меня навесили ярлыки 
«гомофоба» и «сталиниста». 
Кстати, эту организацию 
тоже возглавляют лица не-
традиционной сексуальной 
ориентации. Самое же за-
нимательное, что общество 
«Финляндия - Россия», за-
претив нашу конференцию в 
Тампере, тут же пригласило к 
себе в гости лидеров петер-
бургского гомосексуального 
сообщества. Чтобы те рас-
сказали, как им плохо у нас 
живется.

Такая вот получается 
странная демократия по-
фински. Попробуем вслед за 
Стариковым счесть все про-
изошедшее недоразумени-
ем. В конце концов, Тампере 
- это не вся Финляндия. Но 
все равно как-то неприятно, 
что такие пещерные «гетеро-
фобы», как госпожа Иконен, 
занимают столь высокие по-
сты в дружественной нам 
стране.

Максим ТАЛАНОВ

СКАНДАЛ

Панорама недели

Особо несогласных с политикой властей усмиряли дубинками. Вы все еще хотите в Париж?

Дымно по-прежнему!
Суровый антитабачный закон 

вступил в силу, а толку-то?
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ закон «Об охране здоровья насе-

ления от воздействия окружающего дыма и послед-
ствий потребления табака» 1 июня вступил в силу. 
Теперь курить запрещается в подъездах, парках, на 
пляжах, а также в больницах, детских, государствен-
ных и культурных учреждениях, а также на стадионах.

ЧЕРЕЗ год запреты ужесточатся вдвойне: к вышепере-
численному прибавятся железнодорожные платформы, 
детские площадки и заведения общественного питания. 
Сигареты нельзя будет размещать в витринах магазинов, 
да и цены на табачные изделия заметно повысятся.

Новый антитабачный закон действует уже два дня. Из-
менилось ли что-то за столь короткий срок? Конечно же, 
нет. Дымят с удовольствием и беспрепятственно - как 
прежде.

Но это пока. Скоро начнутся жесткие столкновения мно-
гих граждан с законом. Исполнять который у нас явно нач-
нут только после того, как будут выписаны первые штра-
фы.

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото ИТАР-ТАСС

ПРАВИЛА ИГРЫ

Скоро такой знак будем встречать на каждом шагу

ГРИМАСЫ   
ДЕМОКРАТИИ
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Дмитрий Викторович, не пора ли вам вслед за Федюкиным?

РОССИЙСКОЕ Мини-
стерство образования и 
науки плющит и корежит. 
На прошлой неделе Ген-
прокуратура обнародо-
вала очередную неприят-
ную новость: в результате 
проверки выяснилось, что 
1320 прошлогодних ди-
пломов докторов наук вы-
даны незаконно. Это при-
вело к масштабным уволь-
нениям в Минобразования 
- в том числе и к выходу из 
игры столь крупной фигу-
ры, как заместитель мини-
стра Игорь Федюкин.

НАЧАЛАСЬ эта драматиче-
ская история, конечно, го-
раздо раньше - старт ей дало 
появление на посту министра 
физика-теоретика Дмитрия 
Ливанова. Случилось это год 
назад, и с тех пор непопуляр-
ные решения так и сыплются 
из вверенного господину Ли-
ванову ведомства как из рога 
изобилия. Сокращение бюд-
жетных мест в вузах, состав-
ление списка «неэффектив-
ных» высших учебных заве-
дений, бесконечные поиски 
плагиата в диссертациях, 
конфликт с учеными - обви-
нение РАН в неэффективно-
сти… Кажется, Минобразо-
вания выступало с критикой 
всего на свете!

И вот - надо же, какая не-
ожиданность! - выяснилось, 
что в прошлом году президи-
ум Высшей аттестационной 
комиссии (ВАК) при Мин-
образования выдал 1320 ди-
пломов докторов наук с се-
рьезными нарушениями - на 
бланках старого образца, по 
форме, действовавшей лишь 
до июня 2011 года. Кроме 
того, министерство, как со-
общают прокуроры, нару-
шало и антикоррупционное 

законодательство, затягивая 
и откладывая администра-
тивные регламенты по при-
суждению ученых степеней 
и ученых званий. В свете ак-
тивизировавшейся в нашей 
стране борьбы с коррупцией 
результат не заставил себя 
ждать: шесть чиновников 
Минобразования были уво-
лены моментально. И почти 
сразу же за ними последовал 
замминистра Игорь Федю-
кин.

Кстати, абсолютно непо-
нятно, как этот человек мог 
руководить в российском 
министерстве наукой и науч-
ной политикой (!), если у него 
даже нет нормальной ученой 
степени. Федюкин защитил 
кандидатскую диссертацию 
по истории в университете 
Северной Каролины (США). 
Так, может, ему в Америке 
стоило заниматься вопроса-
ми гособразования?!

Вообще вокруг этого мини-
стерства полно любопытней-
ших персонажей: вспомним, 
например, Михаила Гель-
фанда. С одной стороны, он - 
биофизик, член Обществен-
ного совета при Министер-
стве образования и науки. А 
с другой - активный защит-
ник т. н. «секс-меньшинств» 
и член Координационного 
совета оппозиции. Невольно 
создается впечатление, что 
под крышей Минобразова-
ния собрались люди, глав-
ной целью которых является 
уязвление российской науки 
любой ценой! Да и как иначе 
расценить разнонаправлен-
ные действия самого мини-
стра Ливанова, его непро-
думанные высказывания и 
странные оценки?

«Если у меня возникнет 
ощущение, что я больше не 
могу эффективно работать, 
я уволюсь», - заявил Лива-
нов на минувшей неделе. Не 
пора ли?

Софья МИХАЙЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС

Яков ЕВГЛЕВСКИЙ, 
историк, публицист:

А МОЖЕТ быть, все эти 
негативные процессы, по-
трясающие Минобразова-
ния (а вместе с ним и отече-
ственную науку), способны 
привести к каким-либо по-
ложительным результатам? 
Эту версию обсуждают экс-
перты «Смены».

Минус 
на минус 

даст плюс?

«Мы имеем дело 
с авгиевыми конюшнями»

- ТО, ЧТО СЕЙЧАС происходит, - это 
хорошо. Потому что мы увидели хотя бы 
одну сферу российского управления, 
которая выходит из тени на свет. Работа 
этого министерства касается большин-
ства российских семей - все мы либо 
учащиеся, либо их родители, или бабуш-
ки-дедушки. А когда важная проблема 
выходит наружу, а не остается в рамках 
подковерных решений, это создает про-
странство для выхода из кризиса. И то, 
что в центре скандала оказался Лива-
нов - молодой, динамичный, держащий 
удар министр, это, пожалуй, тоже хоро-
шо - есть надежда, что будут извлечены 
уроки.

Что касается общей ситуации, то, ко-
нечно же, мы имеем дело с авгиевыми 
конюшнями. Да, разгребать их нужно бы 
чистыми руками: не будем вдаваться в 
подробности становления карьеры ми-
нистра, но отмечу, что тут все же могут 
возникать определенные вопросы. Прав-

да, боюсь, что такие вопросы может вы-
звать не одно только Минобразования и 
его руководитель. Просто именно здесь 
сфокусировались очень многие про-
блемы государственного управления: 
семейственность, коррупционность, не-
прозрачность принятия решений, нерав-
ные правила игры для разных участников 
рынка - вспомним хотя бы программу не-
эффективности вузов.

Но я с оптимизмом смотрю на перспек-
тивы нашего образования и отчасти на-
уки. Прежде всего потому, что общество 
показало себя неравнодушным игроком. 
Мы видим, как поднялась Госдума, как 
обсуждается совершенно неэффектив-
ная система «Антиплагиат» и так далее. 
Образование - это очень дорогое удо-
вольствие для страны и налогоплатель-
щиков. И мы вполне имеем право не 
только спросить, как используются наши 
деньги, но и участвовать в принятии ре-
шений!

Дмитрий ГАВРА, 
политолог, профессор СПбГУ:

«Со скандалами - перебор!»

Станислав ЕРЕМЕЕВ, 
доктор экономических наук, 
декан факультета политологии СПбГУ:

«Научный престиж все еще высок»
- СЛОЖИВШАЯСЯ в обществе ситуа-

ция с защитой диссертаций, получением 
ученых степеней - в том числе чиновни-
ками, в том числе незаслуженно - сего-
дня будоражит общественность. Тут есть 
свои минусы и плюсы.

С одной стороны, российская наука 
получает удары по репутации, впрочем, 
надо сказать, что аналогичные истории 
совсем недавно предавались огласке 
и во Франции, и в Германии. С другой 
стороны, если человек, наделенный вы-
соким государственным статусом, стре-
мится получить ученую степень, это зна-
чит, что отечественный научный престиж 

достаточно высок. Это говорит о том, что 
в обществе, к счастью, сохраняется по-
зитивное отношение к знанию как тако-
вому и к его носителям.

Другое дело, что реформирование и 
изменение статуса ВАК - органа, кото-
рый призван в масштабе всего нашего 
большого государства контролировать 
систему присвоения степеней, - никому 
не пошло на пользу. ВАК из независи-
мого экспертного инструмента научного 
сообщества превратился в чиновничью 
структуру при Министерстве образова-
ния! Но сейчас важнее уже другое: какие 
выводы мы сделаем.

- ТО ЛИВАНОВ делает экстравагантные 
заявления о судьбах Академии наук, то 
полиция задерживает главу Высшей ат-
тестационной комиссии Феликса Шам-
халова, то - из последнего! - шаловливые 
детишки перепишут ответы на вопросы 
ЕГЭ из Интернета… Скандалов вокруг 
министерства слишком много. Пора, на-
верное, принимать меры. Но помнить 
при этом, что есть разница между пото-
ком сознания словоохотливого министра 
и некоторыми его целесообразными ша-
гами.

Необходимо «чистить», сокращать и 
оздоровлять немерено «расплодившие-
ся» у нас вузы, из стен которых выходят 

полуграмотные (а то и вовсе неграмот-
ные!) люди. Это разрушает и систему 
образования, и интеллектуальную среду, 
и экономику, и государственность как та-
ковую. Однако делать это надо с умом и 
без кампанейщины.

В принципе, общественные скандалы 
бывают полезными - в том случае, если 
они приводят к ломке старого, отживше-
го, слабого, реакционного. Так было, на-
пример, при крушении царизма и комму-
низма. Однако чрезмерное количество 
шумных дрязг, как это происходит в слу-
чае Минобразования, вредит стабильно-
сти и требует оперативного вмешатель-
ства верховной власти.

Подготовила
Софья МИХАЙЛОВА

ГАЙД-ПАРК

Не рой ученым 
яму - сам в нее 

попадешь!
Замминистра образования 

Игорь Федюкин 
отправлен в отставку, 

министр Ливанов - пока нет

ГРОМКОЕ 
ДЕЛО
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Рукописи не горят… 
если они отсканированы!

Президентская библиотека, как и Петербург, 
на прошлой неделе отметила свой день рождения. 

Исполнилось ей всего лишь четыре года, но то ли еще будет

ЗА СВОЮ недолгую 
жизнь Президентская 
библиотека помогла сот-
ням петербуржцев, за-
нимающимся научной 
деятельностью: где еще 
можно быстро и беспре-
пятственно добыть элек-
тронную версию дорево-
люционного текста, да 
так, чтобы потом не воз-
вращать? Электронное 
книгохранилище, создан-
ное по указу президента 
в 2009 году, - поистине 
уникальное место. Сего-
дня библиотечные фонды 
насчитывают более 250 
тысяч копий документов, 
и это уже не только книги, 
но и кино хроника, редчай-
шие фотографии и даже 
летописи. Почти все мате-
риалы - в свободном до-
ступе, их не нужно заказы-
вать, чтобы потом ждать. 
Все происходит быстро, 
как и должно в современ-
ный век. Но самое главное 
- записаться сюда может 
любой желающий. Ученую 
степень иметь не обяза-
тельно. Корреспонденты 
«Смены» отправились на 
экскурсию по залам Свя-
щенного Синода, где рас-
полагается молодая Пре-
зидентская библиотека.

В «опера-
ционной»

Сердце библиотеки - отдел 
сканирования. Сотрудники, 
работающие здесь, напоми-
нают врачей: на них белые 
халаты, перчатки, маски. Они 
делают сложнейшие опера-
ции - переводят бумажные 
книги в электронный вари-
ант. Без защитного обмунди-
рования до работы просто не 
допустят.

- Между страницами тех же 
дореволюционных книг - ве-
ковая архивная пыль: микро-
бы, грибки, все, что угодно, 
- рассказал «Смене» началь-
ник отдела сканирования 
Президентской библиотеки 
Сергей Тихонов. - Стоит за-
нести в помещение стопку 
старых документов, и через 
несколько минут здесь нахо-
диться просто невозможно. 
Поэтому перед сканирова-
нием мы их «обеспыливаем» 
и обеззараживаем, при не-
обходимости - реставриру-
ем. После чего многие ра-
ритеты можно брать в руки, 
чтобы перевести в цифровую 
форму, только в перчатках. 
И в маске - даже дышать на 
них надо осторожно. Самый 
невинный маникюр сотруд-
ницы способен нанести вред 
источнику.

Книги для сканирования 
поступают в библиотеку со 
всей страны. На данный мо-
мент сотрудниками оциф-
ровано больше семи милли-
онов страниц. В число уже 
обработанных книг входят 
редкие тексты, переписка 
государственных деяте-
лей, официальные бумаги 
из фондов представителей 
современной и дореволю-
ционной российской элиты. 

Специальный

Читальный зал оборудован по последнему слову техники

КНИЖНОЕ   
ДЕЛО

Сегодня 
библиотечные 
фонды 
насчитывают 
более 250 
тысяч копий 
документов, 
и это уже 
не только 
книги, но и 
кинохроника, 
редчайшие 
фотографии и 
даже летописи. 

В фондах библиотеки хранится и электронная подшивка номеров «Смены», посвященных 
подвигам отечественных космонавтов



73 июня 2013 годарепортаж

Здесь сканируют фотогра-
фии, карты, атласы, чертежи, 
планы городов и зданий, де-
лают подборку старых и но-
вых газет. В их число, кстати, 
входит и «Смена»: сотруд-
ники собрали все номера, 
посвященные Дню космо-
навтики, включая самый пер-
вый - выпущенный 12 апреля 
1961 года.

Авангардисты 
под стеклом

Сегодня обрабатывают 
каталоги художников: здесь 
и наши передвижники, и за-
падные авангардисты. Под 
стеклом сканера - одна из 
репродукций картин Перо-
ва. Чтобы воспроизвести это 
изображение на компьюте-
ре, используют не привычное 
домашнее оборудование, а 
профессиональную технику 
- новейшие сканеры для книг 
больших и малых форматов. 
Механизм автоматический 
- у него даже «руки» есть, 
самостоятельно перевора-
чивающие страницы. Один 
сотрудник, здесь его назы-
вают оператором, обслужи-
вает сразу четыре механиз-
ма. «Две тысячи четыреста 
движений в час - темпы вы-
сокие, как на ткацкой фабри-
ке!» - объясняют работники 
отдела и одновременно при-
знаются - механическими 
«руками» здесь пользуются 
редко, ведь это тоже может 
повредить оригинал.

Работа по оцифровке од-

ной книги - трудоемкая, сту-
пенчатая: после сканирова-
ния идет обработка текстов в 
компьютерных программах, 
затем происходит контроль 
качества.

- Все обрабатывается в 
ручном режиме. Убирается 
кривизна строк, геометриче-
ские искажения, блики, вы-
полняется цветокоррекция, 
- добавляет Сергей Тихонов. 
- У корректировщиков стан-
дарт - минимум 50 «сканов» 
в день. А страниц в книгах 
по 300 и больше. Вот и счи-
тайте, сколько уходит на об-
работку одного лишь источ-
ника.

От петровских 
указов 

к ленинским 
декретам

И если в кабинетах библио-
теки царит атмосфера сугу-
бо рабочая, то в парадных 
коридорах и на лестницах - 
торжественная. Яркий свет, 
пол, натертый до блеска, 
красная ковровая дорожка - 
будто совсем недавно здесь 
ходили императоры.

Это здание было постро-
ено в первой половине XIX 
века. Автор проекта - архи-
тектор Карл Росси. Мог ли он 
предполагать, какая судьба 
ждет его детище? После Ок-
тябрьской революции Сино-
дальный комплекс советской 
власти стал не нужен. В то 
время как с церквей снимали 

купола, из Синода вывозили 
архивные дела - на целлю-
лозно-бумажную фабрику. 
Петровские письма превра-
щались в «болванку» для пе-
чати ленинских декретов. Но 
благодаря смекалке чинов-
ников Синода архив частич-
но удалось спасти.

- Получилось интересно: 
они отправились в Смоль-
ный и стали доказывать, что 
революция требует осмыс-
ления, и значит, документы 
надо сохранять, а как иначе 

молодые поймут, что царская 
власть - это плохо? - расска-
зал «Смене» руководитель 
пресс-службы Президент-
ской библиотеки Валентин 
Сидорин. - Больше Синод не 
трогали - в 1918 году здесь 
обосновался Государствен-
ный исторический архив.

К 2009-му здание полно-
стью переоборудовали под 
нужды современного инфор-
мационного центра - наци-
ональной электронной биб-
лиотеки. Наружный фасад и 

убранство интерьеров ма-
стера восстанавливали по 
чертежам и рисункам самого 
Росси. 120 километров элек-
трических сетей, инноваци-
онные системы теплоснаб-
жения и вентилирования 
и, конечно же, бесценный 
электронный архив - все это 
Президентская библиотека. 
Ей всего лишь четыре года. 
Но то ли еще будет.

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото 

Святослава АКИМОВА

Здание, в котором распологается 
Президентская библиотека, 
входит в Синодальный комплекс, 
построенный Карлом Росси

Книжные шкафы XXI века

«Механические руки» сами перелистывают страницы С помощью таких сканеров печатная книга становится цифровой



8 3 июня 2013 года

Полонез объединил 
больших и маленьких

В Петербурге прошел III Благотворительный 
«Северный бал», главными участниками которого стали 

дети-сироты и дети-инвалиды

ГАЛОП, мазурка, вальс 
- эти полузабытые нын-
че танцы исполняли гости 
III Благотворительного 
«Северного бала», состо-
явшегося на прошлой не-
деле в Российском этно-
графическом музее. Сюда 
пришли дети-инвалиды, 
сироты, а также обычные 
подростки - воспитанники 
домов творчества и каде-
ты. Организаторы вечера - 
хозяева галереи «Мастер-
класс» - собрали их вме-
сте неслучайно, ведь они 
убеждены: только объеди-
нившись, мы сможем по-
строить светлое и доброе 
будущее. Идею «Северно-
го бала» поддержали пра-
вительство Петербурга, 
бизнесмены, обществен-
ные деятели. Бал собира-
ет около 700 участников 
ежегодно.

Сильные 
духом

«Ух ты, никогда по красной 
дорожке не ходила!» - удив-
ляется девушка в зеленом 
шелковом платье. Она не 
ожидала, что гостей бала бу-
дут встречать так помпезно: 
ковровая дорожка на входе, 
наряд кадетов, цветы... Ря-
дом - площадь Искусств и 
Михайловский дворец, под 
каблуками - не надоевший 
асфальт, а мощеная дорога. 
Только оркестра не хватает. 
Впрочем, музыка звучит уже 
в холле музея, где собира-

ются гости. Накрыты столы с 
пирожными, сверху сыплет-
ся конфетти, на одноколес-
ных велосипедах катаются 
юные циркачки - зайдя сюда, 
ты переносишься в другую 
реальность. В этой реально-
сти - идеальные осанки, кри-
нолины и реверансы.

Благотворительный «Се-
верный бал» проходит в 
рамках петербургского фе-
стиваля искусств «Мастер-
класс», который проводится 
в северной столице с 1993 
года. У организаторов и 
главных идеологов этого ме-
роприятия - петербургских 
художников Тамары Семе-
новой и Азата Мамединова 
- налажены связи не только 
с культурными деятелями, 
но и с петербургскими и об-
ластными детскими домами, 
интернатами, реабилитаци-
онными центрами. Дети из 
таких учреждений хорошо 
знают: поздней весной, ког-
да начнет цвести черемуха, 
их вновь соберут на волшеб-
ный бал во дворце. В этот 
раз он был посвящен юби-
лею Санкт-Петербурга.

- К сожалению, современ-
ные дети, выйдя из какого-
то социального учреждения, 
оказываются в растерянно-
сти: они не знают, что делать 
дальше, не умеют себя вести 
в обществе и зачастую не 
хотят этому учиться, - рас-
сказала «Смене» Тамара Се-
менова. - В итоге у ребенка 
развивается комплекс, что 
он хуже, чем остальные. Так 
вот, чтобы показать этому 
юному человеку, что он ни-
чем не хуже остальных, мы 
устраиваем подобные ме-
роприятия. Как показывает 
практика, дети, пережившие 
нечто тяжелое в своей жиз-

ни, сильны духом и могут 
дать фору любому ребенку, 
обласканному своей семьей: 
они отлично держатся и име-
ют внутренний стержень.

Поплавать 
в бумажном 

бассейне

Мраморный зал Россий-
ского этнографического му-
зея принял гостей с радо-
стью: здесь детям позволено 
резвиться, плавать в бумаж-
ном бассейне, даже кататься 
на роликах. Директор не про-
тив.

- Увидев, что сегодня 
творится в музее, я почув-
ствовал большую радость, 
- признался директор Рос-
сийского этнографического 
музея Владимир Грусман. - 
И радость не только в своем 

сердце, но и в сердцах тех 
людей, которые к нам при-
шли. Наш музей очень любит 
детей, которые посещают 
экспозиции. Но это рабочие 
моменты, праздник - совсем 
другое дело. Приятно, что 
ребята одеты именно так, как 
люди одевались на балах, - 
благодаря музыке, прекрас-
ной атмосфере и красоте, 
царящей вокруг, наши юные 
гости, я уверен, запомнят 
этот день на долгие годы.

Несмотря на то что на бал 
приводят даже трехлетних 
малюток, программа вечера 
довольно серьезная - игра-
ет оркестр Эрмитажного 
театра, причем звучит в ос-
новном старинная барочная 
музыка. Каждый танец имеет 
свой временной регламент. 
Например, полонез, счита-
ющийся в балете одним из 
самых сложных и серьезных, 
дети танцуют семь минут. 
Здесь почти все как в филь-

ме Сергея Бондарчука «Вой-
на и мир»: ручейки, тайные 
записки, даже свои Наташи 
Ростовы есть - на некоторых 
девушках платья в стиле той 
эпохи.

«Северный бал» в Россий-
ском этнографическом му-
зее длился почти три часа 
- программа была насыщен-
ная: игры, конкурсы, шара-
ды. Многое приходилось 
репетировать дома, поэтому 
перед выступлениями ребя-
та нервничали и держались 
своих компаний. Но под ко-
нец все расслабились - раз-
ницы между собой они уже 
не чувствовали. Не имеет 
значения, есть у тебя семья 
или нет, учишься ты в кру-
той гимназии или живешь в 
детдоме, маленький ты или 
большой, - танец объединя-
ет всех.

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото 

Святослава АКИМОВА

Социум

«Северный бал» собрал около 700 участников

Для гостей бала играл оркестр Эрмитажного театра

Первый вальс

ТЕРРИТОРИЯ
ДОБРА



Семья как подарок 
судьбы

Татьяна Долгополова взяла из детского дома 
девочку-инвалида и вырастила дочку, 

которой теперь гордится

МНОГИЕ считают, что 
принять в семью ребенка 
из детского дома, а тем 
более ребенка с патоло-
гиями, - это настоящий 
подвиг. А Татьяна Долго-
полова героиней себя не 
считает. Говорит, что с ма-
ленькой Иришкой ее свела 
сама судьба. Кто-то видел 
в этой семилетней ма-
лышке лишь неказистого 
ребенка, ведь у Иры были 
проблемы со здоровьем, 
требующие постоянно-
го ухода и лечения, в том 
числе расщелина губы и 
нёба (в народе эту пато-
логию называют «волчья 
пасть» и «заячья губа»). А 
вот Татьяна разглядела 
очаровательную девоч-
ку - добрую, отзывчивую, 
подкупающую своим жиз-
нелюбием и оптимизмом. 
Благодаря этим каче-
ствам, повзрослев, Ира 
стала одним из лучших 
социальных работников и 
волонтеров, помогающих 
детям-инвалидам.

Открывая 
новый мир

С Иришкой Татьяна Ни-
колаевна познакомилась в 
1995 году. Просто увидела 
телевизионный репортаж о 
троих детях-сиротах с рас-
щелиной губы и нёба, прохо-
дящих лечение в областной 
больнице. Надо заметить, 
что такие врожденные пато-
логии обычно лечат в самом 
раннем детстве: малышу 
проводят ряд операций, раз-
рабатывают реабилитаци-
онную программу. Обычно к 
шести годам все процедуры 
завершаются, и при хорошем 
раскладе у ребенка остается 
лишь едва заметный шрам. 
К сожалению, детям, о кото-
рых шла речь в репортаже, 
не повезло - их отправили на 
операцию уже в достаточно 
взрослом возрасте...

Увидев по телевизору этих 
троих бедолаг, Татьяна ре-
шила, что должна в меру 
своих сил им помочь. Детям 
требовался и дополнитель-
ный уход, и забота неравно-
душных людей, да и просто 
доброе слово! Ведь ребята 
надолго угодили в больницу, 
при этом они были лишены 
родительской и семейной 
поддержки. Татьяна и еще 
несколько добровольных по-

мощников стали 
регулярно наве-
щать детдомовцев, 
одновременно с 
этим решая про-
блемы ребят. На-
пример, они доби-
лись, чтобы детей 
перевели в другой 
интернат, где им 
проще было бы 
оказать необхо-
димую врачебную 
помощь. За всеми 
этими хлопотами 
Татьяна даже не за-
метила, как крепко 
привязалась к сво-
им подопечным. 
Особенно к семи-
летней Иришке, 
которая, несмотря 
на все жизненные 
невзгоды, лучилась 
радостью и неисся-
каемым любопыт-
ством.

- Иришка уже ста-
ла для меня род-
ным человечком, и 
как-то раз я забра-
ла ее на выходные 
из больницы - взя-
ла отдыхать вместе 
с семьей на дачу, 
- вспоминает Та-
тьяна Долгополова. 
- Для нее эта по-
ездка была одним 
большим открыти-
ем, даже путеше-
ствие на электрич-
ке воспринималось 
ею как настоящее 
приключение! Она 
все время мне на 
что-то показывала 
и с восхищением 
говорила: «Таня, 
смотри...» А когда 
мы пошли купаться 
на Финский залив, 
Иришка смеялась 
от восторга и кри-
чала: «Таня, позвони в мою 
группу, скажи, что я на ули-
це купалась!» Моей семье 
Иришка тоже понравилась. 
Трое моих сыновей (стар-
шему тогда было 15, а млад-
шему 7 лет) по сравнению с 
ней казались уже рослыми 
и большими, и когда они ее 
увидели - всю такую малень-
кую, смешную, очень энер-
гичную, будто у нее моторчик 
за спиной, и счастливую, - то 
как-то негласно взяли над 
ней шефство. Потом Ириш-
ка тоже у нас часто бывала. 
Ей сделали ряд операций, 
нужен был уход, и, когда это 
было возможно, я забирала 
ее в семью. В конце концов 
она уже стала настолько сво-
ей девочкой, что муж однаж-
ды мне сказал: «Давай оста-
вим ее».

«Мы должны 
быть вместе!»
- Но неужели перед тем, как 

вы решили принять Ириш-
ку в семью, не было никаких 
сомнений?! - удивляюсь я. - 
Наверное, до этого решения 
надо было дозреть...

- Вот не надо про это ду-
мать! - категорично говорит 
Татьяна. - Если глубоко ана-
лизировать, выстраивать 
себе таблицу минусов, зреть, 
как вы говорите, то можно 
никогда ни на что не решить-
ся. Зреть можно долго, хоть 
всю жизнь. Но жить с тем, кто 
тебе полюбился, хочется уже 
сейчас... Могу сказать, что 
на данный момент мы уже не 
представляем свою семью 
без Иришки. Она - наша! А 

наш четвертый сын, Саша, 
который родился в 2002 
году, считает Иришку чуть ли 
не второй мамой! Она посто-
янно с ним возилась, ей это 
просто очень нравилось... В 
общем, я не вымучивала из 
себя какое-то жутко сложное 
и ответственное решение в 
отношении Иришки. Меня к 
нему сама судьба подвела. 
Так получилось, что я позна-
комилась с ней и поняла, что 
на жизненном пути мы долж-
ны быть вместе.

Девочка действительно 
легко вписалась в новую се-
мью. Как известно, далеко 
не всегда приемный ребенок 
находит общий язык с родны-
ми детьми, однако Иришка 
стала любимицей у братьев 
- сразу же «влилась в банду». 
Наверное, тут большую роль 

сыграло развитое чувство 
взаимопомощи у мальчишек, 
которые с раннего детства 
привыкли быть ответствен-
ными друг за друга. Дело в 
том, что старший сын Долго-
половых, Станислав, родил-
ся с ДЦП. Эта беда застави-
ла членов семьи сплотиться, 
а мальчишек - стать более 
внимательными и чуткими.

Верить в себя
Татьяна Николаевна по 

образованию - инженер-
электрик, но после рожде-
ния сына с ДЦП ее жизнь 
кардинально изменилась. 
Прочувствовав на себе все 
трудности, с которыми стал-
киваются родители таких ре-
бятишек, Татьяна стала за-
ниматься социальной рабо-
той в Санкт-Петербургской 
ассоциации общественных 
объединений родителей де-
тей-инвалидов «ГАООРДИ». 
Очень скоро эта работа ста-
ла для нее любимой.

- Здесь я чувствую себя на 
своем месте. И очень благо-
дарна президенту «ГАООР-
ДИ» Маргарите Урманчее-
вой, которая собрала нас, 
родителей детей-инвалидов, 
вместе, - признается Татья-
на.

Иришка тоже пошла по 
стопам мамы. Хоть и получи-
ла техническое образование 
(выучилась на радиомехани-
ка), а работать в итоге оста-
лась в социальной сфере. 
За ней стоит понаблюдать 
буквально несколько минут, 
чтобы понять, почему в «ГАО-
ОРДИ» и в детском доме, где 
девушка работает, Иришка 
считается образцовым соци-
альным работником и волон-
тером по работе с инвалида-
ми. От нее исходит доброже-
лательность и позитив! При 
этом, что немаловажно, она 
не относится к подопечным 
с жалостью и ее не пугает 
тяжелая работа, когда нужно 
помогать инвалидам с самы-
ми тяжелыми нарушениями.

В силу своего жизнера-
достного характера Ира и 
в свои 25 лет кажется по-
детски беззаботной. Но на 
самом деле это впечатление 
обманчиво - она привыкла 
преодолевать трудности и 
не ждет от жизни подарков. 
Главный подарок судьба ей 
уже преподнесла - дала лю-
бящую семью.

- А дальше я сама справ-
люсь, - считает она. - Знае-
те, я не верю в мечты. Зато я 
верю в саму себя.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

93 июня 2013 годаСоциум

Приемная семья стала для Иришки родной
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СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ 

акционеров ЗАО «Производственное объединение «ПАРУС»

Совет директоров ЗАО «Производственное объединение «ПАРУС» (далее 
Общество) настоящим уведомляет о созыве очередного Общего собрания 
акционеров 3 июля 2013 года.

Собрание проводится в форме совместного присутствия имеющих право 
голоса на Общем собрании акционеров.

Место проведения собрания: Санкт-Петербург, г. Ломоносов, ул. Морская, 
д. 86.

Начало собрания: в 13 часов 00 минут 3 июля 2013 года.

Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составляется на ос-
новании данных реестра акционеров  ЗАО «Производственное объединение 
«ПАРУС» по состоянию на конец операционного дня 20 мая 2013 г., в том числе 
и владельцы привилегированных акций.

Регистрация лиц,  имеющих право на участие в собрании, будет прово-
диться 3 июля 2013 года с 11.30 по адресу: Санкт-Петербург, г. Ломоносов, 
ул. Морская, д. 86.

Для регистрации участник собрания предъявляет:
акционер (физическое лицо) - документ, удостоверяющий личность;
представитель акционера (физического лица) - доверенность от имени 

акционера и документ, удостоверяющий личность представителя;
представитель акционера (юридического лица) - доверенность от имени 

юридического лица и документ, удостоверяющий личность;
руководитель юридического лица, являющегося акционером Общества, 

- документ, подтверждающий его полномочия на участие в собрании, и до-
кумент, удостоверяющий личность.

Правопреемники лиц, включенных в список лиц, имеющих право на учас-
тие в собрании, представляют также документы, подтверждающие полно-
мочия правопреемников.

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. О порядке ведения годового Общего собрания акционеров.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества, 
а также распределение прибыли, в том числе выплата (объявление) диви-
дендов по результатам 2012 финансового года.

3. Определение количественного состава Совета директоров.
4. О реорганизации Общества в форме присоединения к ЗАО «Орион».
5. Избрание членов Совета директоров.
6. Избрание ревизора Общества.
7. Утверждение аудитора Общества.
8. Одобрение крупных сделок и сделок с заинтересованностью.

ПОРЯДОК ОЗНАКОМЛЕНИЯ С ИНФОРМАЦИЕЙ
В соответствии с решением Совета директоров ЗАО «Производственное 

объединение «ПАРУС» от 14 мая 2013 г. лицам, имеющим право на участие в 
Общем собрании акционеров, при подготовке к проведению Общего собра-
ния 3 июля 2013 г. предоставляется возможность ознакомления с проектами 
решений по рассматриваемым вопросам.

Место ознакомления с информацией - в помещении по адресу: Санкт-
Петербург, г. Ломоносов, ул. Морская, д. 86.

Время ознакомления: с 10.00 до 17.00 по рабочим дням в период с 
04 июня по 2 июля 2013 г. в помещении отдела кадров ЗАО «ПО «ПАРУС» по 
адресу: Санкт-Петербург, г. Ломоносов, ул. Морская, д. 86, тел. 422-09-59.

Совет директоров ЗАО «Производственное объединение «ПАРУС»

Сообщение
о проведении годового общего собрания акционеров ЗАО «КОЛТРАНС»

Закрытое акционерное общество «КОЛТРАНС» (далее - Общество), место нахож-
дения Общества: Санкт-Петербург, ул. Степана Разина, дом 13, сообщает Вам о про-
ведении годового общего собрания акционеров Общества (далее - общее собрание) 
в форме собрания - совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов 
повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование.

Дата, время, место проведения общего собрания: 27 июня 2013 года в 15:30 по 
адресу: Санкт-Петербург, ул. Степана Разина, дом 13, на территории предприятия.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании, - 
28 мая 2013 года.

Повестка дня общего собрания:
1) Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества.
2) Распределение прибыли и убытков Общества по результатам финансо-

вого года, в том числе выплата (объявление) дивидендов по результатам фи-
нансового года, их размер, порядок и сроки выплаты.

3) Избрание Ревизора Общества.
4) Утверждение аудитора Общества.
5) Утверждение новой редакции Устава Общества.
6) Расторжение договора с Закрытым акционерным обществом «Единый 

Регистратор».
7) Утверждение регистратора Общества и условий договора с ним.
Порядок ознакомления с информацией (материалами), подлежащей предостав-

лению при подготовке к проведению общего собрания, и адрес, по которому с ней 
можно ознакомиться:

Информация (материалы) предоставляется для ознакомления в течение 20 дней 
до проведения общего собрания по рабочим дням с 10:00 до 12:00 по адресу: Санкт-
Петербург, ул. Степана Разина, дом 13, а также во время проведения общего собра-
ния.

Для участия в общем собрании акционер - физическое лицо должен иметь при 
себе паспорт или иной документ, удостоверяющий его личность, представитель ак-
ционера - физического или юридического лица должен иметь при себе надлежащим 
образом оформленную доверенность, удостоверяющую его полномочия, а также 
пас порт или иной документ, удостоверяющий его личность.

Дата и время начала регистрации лиц, участвующих в общем собрании, - 28 июня 
2013 года в 15:20.

Сообщение
о проведении годового общего собрания акционеров

Закрытого акционерного общества «Контракт-Инвест»

Настоящим сообщаем о проведении годового общего собрания акционеров За-
крытого акционерного общества «Контракт-Инвест» (далее - Общество), место на-
хождения Общества: Санкт-Петербург, Большой пр. П. С., дом 10, лит. А, в форме со-
брания - совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки 
дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование (далее - общее 
собрание).

Дата, время, место проведения общего собрания: 25 июня 2013 года в 11:00 по 
адресу: Санкт-Петербург, Большая Разночинная улица, д. 25а, помещение 3.56.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании, - 
23 мая 2013 года.

Повестка дня общего собрания:
1) Избрание председателя и секретаря общего собрания.
2) Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества.
3) Распределение прибыли и убытков Общества по результатам финансо-

вого года, в том числе выплата (объявление) дивидендов по результатам фи-
нансового года, их размер, порядок и сроки выплаты.

4) Избрание Ревизора Общества.
5) Расторжение договора с Закрытым акционерным обществом «Единый 

Регистратор».
6) Утверждение регистратора Общества и условий договора с ним.
Порядок ознакомления с информацией (материалами), подлежащей предостав-

лению при подготовке к проведению общего собрания, и адрес, по которому с ней 
можно ознакомиться:

Информация (материалы) предоставляется для ознакомления по рабочим дням в 
течение 20 дней до даты проведения общего собрания по адресу: Санкт-Петербург, 
Большой пр. П. С., д. 10, а также во время проведения общего собрания.

Для участия в общем собрании акционер - физическое лицо должен иметь при 
себе паспорт или иной документ, удостоверяющий его личность, представитель ак-
ционера - физического или юридического лица должен иметь при себе надлежащим 
образом оформленную доверенность, удостоверяющую его полномочия, а также 
пас порт или иной документ, удостоверяющий его личность.

Дата и время начала регистрации лиц, участвующих в общем собрании, - 25 июня 
2013 года в 10:50.

Общество с ограниченной ответственностью «ПарадизГрупп» (далее - Организатор торгов), действующее на основании до-
говора поручения с конкурсным управляющим должника - Общество с ограниченной ответственностью «Фаэтон-Аэро» (197198, 
г. Санкт-Петербург, ул. Красного Курсанта, д. 5/11, ОГРН/ИНН/КПП 1027806868704/7813115096/781301001) Лебедем Денисом 
Игоревичем (является членом некоммерческого партнерства «Межрегиональная саморегулируемая организация профессиональ-
ных арбитражных управляющих», 109240, г. Москва, Котельническая наб., д. 17, ИНН: 7705494552 ОГРН 1037705027249),  сообща-
ет о проведении открытых торгов посредством публичного предложения по продаже имущества Должника - общества с ограни-
ченной ответственностью «Фаэтон-Аэро» (197198, Санкт-Петербург, ул. Красного Курсанта, д. 5/11, ОГРН/ИНН/КПП 10278068687
04/7813115096/781301001), признанного несостоятельным (банкротом) решением Арбитражного суда города Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области по делу № А56-30457/2009 от 22.06.2011.

Торги проводятся в электронной форме на электронной торговой площадке ООО «Электронные системы Поволжья» (далее - 
Оператор электронной торговой площадки) (адрес в сети Интернет: http: //www.el-torg.com).

Предметом торгов является следующее заложенное имущество:
Лот 1: Автозаправочный комплекс (АЗС), находящийся по адресу: Ленинградская область, Кировский район, г. Кировск, ул. Ма-

гистральная, д. 46, включая: 

НДС не облагается
Подробная информация о характеристиках имущества расположена на сайте электронной торговой площадки по адресу: http: 

//www.el-torg.com.
Начальная цена продажи Лота 1: 43 501 500 (сорок три миллиона пятьсот одна тысяча пятьсот) рублей 00 копеек (в том 

числе НДС 6 285 128,42 рублей).
Обременение Лота 1: Залог в пользу акционерной компании открытого типа с ограниченной ответственностью Скандинависка 

Эншильда Банкен АБ (публ).
Лот 2: Автозаправочный комплекс (АЗС), находящийся по адресу: Ленинградская область, Кировский район, автодорога «Кола» 

км 70+200, включая: 

НДС не облагается
Подробная информация о характеристиках имущества расположена на сайте электронной торговой площадки по адресу: http: 

//www.el-torg.com.
Начальная цена продажи Лота 2: 50 064 300 (пятьдесят миллионов шестьдесят четыре тысячи триста) рублей 00 копеек 

(в том числе НДС 6 829 593,81 рублей).
Обременение Лота 2: Залог в пользу акционерной компании открытого типа с ограниченной ответственностью Скандинависка 

Эншильда Банкен АБ (публ).
Ознакомление с имуществом производится с момента публикации настоящего сообщения в газете «Коммерсантъ» по адресу 

местонахождения имущества по предварительной договоренности по тел. +79852858482.
Ознакомление с Положением «О порядке, сроках и об условиях продажи имущества ООО «Фаэтон-Аэро», находящегося в зало-

ге у акционерной компании открытого типа с ограниченной ответственностью Скандинависка Эншильда Банкен АБ (публ)» (далее 
- Положение) и текстом договора о задатке (договора присоединения), а также проектом договора купли-продажи осуществляется 
на сайте электронной торговой площадки по адресу в сети Интернет: http: //www.el-torg.com.

Для участия в торгах претендент обязан внести задаток в размере 20 (двадцать) % от размера начальной продажной цены иму-
щества, существующей на этапе торгов, в течение которого претендентом подана заявка. Сумма задатка установлена для участия 
в торгах по каждому лоту. Задаток должен поступить на счет Организатора торгов не позднее момента подведения результатов 
торгов.

Величина снижения начальной цены продажи («шаг понижения») в ходе публичного предложения составляет 3% начальной 
цены продажи. Срок, по истечении которого последовательно снижается начальная цена продажи, составляет 3 (три) рабочих дня.

Реквизиты счета для внесения задатка:
Счет № 40702810000000003174 в филиале «Гостиный двор» КБ «Рублевский», кор. счет 30101810400000000218, БИК 044552218, 

получатель - общество с ограниченной ответственностью «ПарадизГрупп» (ИНН 7724660950, КПП 770901001).
Фактом внесения денежных средств в качестве задатка на участие в электронных торгах претендент подтверждает согласие 

со всеми условиями проведения торгов, опубликованными в настоящем сообщении о проведении торгов по продаже имущества 
должника, и условиями договора о задатке (договора присоединения), опубликованными на электронной торговой площадке.

К участию в торгах допускаются любые юридические и физические лица, представившие в установленный срок заявку на уча-
стие в торгах и перечислившие задаток в установленном порядке.

Подробно форма и порядок подачи Заявки на участие в торгах указаны (полностью идентичны) в сообщении № 77030694196, 
опубликованном в газете «Коммерсантъ» № 4 от 12.01.2013 г.

Заявки на участие в торгах и предложения о цене имущества подаются участниками торгов через личный кабинет на электрон-
ной торговой площадке и принимаются Оператором электронной торговой площадки.

Начало приема заявок на участие в торгах - 09.07.2013 в 00:00 по времени сервера площадки. Окончание приема заявок на 
участие в торгах: 28.11.2013 в 24:00 по времени сервера площадки.

Победителем торгов по продаже имущества должника посредством публичного предложения признается участник торгов, кото-
рый первым представил в установленный срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене имущества должника, 
которая не ниже начальной цены продажи имущества должника, установленной для определенного периода проведения торгов.

Организатор торгов рассматривает предложения участников торгов о цене имущества и определяет победителя торгов. Реше-
ние организатора торгов об определении победителя торгов принимается в день подведения результатов торгов и оформляется 
протоколом о результатах проведения торгов. Протокол о результатах проведения торгов размещается на электронной торговой 
площадке.

В течение 5 (пяти) дней с даты подписания Организатором торгов протокола о результатах проведения торгов Организатор 
торгов от имени Конкурсного управляющего направляет победителю торгов предложение заключить договор купли-продажи иму-
щества с приложением подписанного со своей стороны текста договора (в четырех экземплярах) в соответствии с представлен-
ным победителем торгов предложением о цене имущества и условиями, предусмотренными в настоящем Положении. Победитель 
торгов в течение 5 (пяти) календарных дней с даты получения предложения должен подписать предложенный договор и вручить 
его Организатору торгов, действующему от имени Конкурсного управляющего, или его уполномоченному представителю.

Срок для заключения договора купли-продажи имущества составляет не более 15 (пятнадцати) рабочих дней с даты подписания 
Организатором торгов протокола о результатах торгов.

Обязательными условиями договора купли-продажи, помимо установленных законодательством РФ, также являются:
1) Оплата приобретаемого имущества должна быть осуществлена денежными средствами в полном объеме в течение тридцати 

календарных дней с даты подписания договора купли-продажи;
2) Внесенный ранее покупателем задаток засчитывается в счет оплаты. Оставшаяся часть покупной цены перечисляется по-

купателем на счет Организатора торгов;
3) Датой полной оплаты является дата зачисления денежных средств на банковский счет Организатора торгов;
4) Передача имущества покупателю и оформление перехода права собственности на него осуществляется после полной оплаты 

имущества. Передача имущества Должника оформляется передаточным актом. Переход права собственности подлежит государ-
ственной регистрации в установленном законом порядке;

5) В случае, если в течение срока, установленного для оплаты, денежные средства не поступают на счет Организатора торгов, 
Организатор торгов отказывается в одностороннем порядке от исполнения договора купли-продажи полностью путем направле-
ния покупателю соответствующего уведомления почтовым отправлением с описью вложения и уведомлением о вручении. С даты 
направления такого уведомления договор купли-продажи считается согласно п. 3 ст. 450 ГК РФ расторгнутым в одностороннем 
внесудебном порядке. При этом покупатель теряет право на получение имущества и утрачивает внесенный задаток и иные упла-
ченные ранее денежные средства.

Организатор торгов - общество с ограниченной ответственностью «ПарадизГрупп»: ИНН 7724660950, КПП 770901001, адрес: 
109147, г. Москва, а/я 33, тел. +7 (985) 285-8482, e-mail: infotorgi@mail.ru.

№ п/п Наименование
Стоимость 

с учетом НДС, руб. 
Стоимость 

без учета НДС, руб. 

1
Здание АЗС, назначение - нежилое, площадью 531,5 кв. м, кадастровый 
номер 47-78-20/043/2008-486, находящееся по адресу: Ленинградская 
область, Кировский район, г. Кировск, ул. Магистральная, д. 46

34 135 238,70 28 928 168,39

2
Здание автомобильной мойки площадью 76,70 кв. м, кадастровый 
№ 47-78-20/043/2008-488, находящееся по адресу: Ленинградская 
область, Кировский район, г. Кировск, ул. Магистральная, д. 46

4 876 462,80 4 132 595,59

3
Земельный участок площадью 2300 кв. м, кадастровый № 47:16:01-01-
002:0002, находящийся по адресу: Ленинградская область, Кировский 
район, г. Кировск, ул. Магистральная, д. 46

2 298 991,50 1 2 298 991,50

4 Топливный резервуар, объемом 50 куб. м 678 253,50 574 791,10

5 Топливный резервуар, объемом 50 куб. м 678 253,50 574 791,10

6 Топливный резервуар, объемом 70 куб. м 834 300,00 707 033,90

Итого 43 501 500,00 37 216 371,58

№ п/п Наименование
Стоимость 

с учетом НДС, руб. 
Стоимость 

без учета НДС, руб. 

1
Здание АЗС, назначение - нежилое, площадью 820 кв. м, кадастровый 
номер 47-78-20/002/2009-217, находящееся по адресу: Ленинградская 
область, Кировский район, автодорога «Кола» км 70+200

40 758 625,80 34 541 208,31

2
Здание сервисного поста, площадью 10,60 кв. м, кадастровый № 47-
78-20/002/2009-218, находящееся по адресу: Ленинградская область, 
Кировский район, автодорога «Кола» км 70+200

536 841,00 454 950,00

3
Земельный участок площадью 6216 кв. м, кадастровый № 47:16:05-03-
002:0007, находящийся по адресу: Ленинградская область, Кировский 
район, автодорога «Кола» км 70+200

5 292 518,401 5 292 518,40

4 Топливный резервуар, объемом 50 куб. м 678 253,50 574 791,10

5 Топливный резервуар, объемом 25 куб. м 353 301,30 299 407,88

6 Топливный резервуар, объемом 25 куб. м 353 301,30 299 407,88

7 Топливный резервуар, объемом 25 куб. м 353 301,30 299 407,88

8 Топливный резервуар, объемом 25 куб. м 353 301,30 299 407,88

9 Топливный резервуар, объемом 25 куб. м 353 301,30 299 407,88

10 Топливный резервуар, объемом 25 куб. м 353 301,30 299 407,88

11 Топливный резервуар, объемом 50 куб. м 678 253,50 574 791,10

Итого 50 064 300,00 43 234 706,19



Эмери уберег 
Спаллетти 

от «Арсенала»
Питерский клуб избежит встречи с грандами 

в квалификации Лиги чемпионов

Бруно, сыграй 
не лучше!

Игроки сборной 
должны быстро забыть 

о своих проблемах

ЛИГА чемпионов стала 
для «Зенита» гораздо бли-
же - и все благодаря бой-
цовским качествам… ис-
панской «Севильи». В за-
ключительном туре При-
меры команда, которой 
руководит экс-наставник 
московского «Спартака» 
Унаи Эмери, не решала 
турнирных задач. Тем не 
менее выиграла у «Вален-
сии» и позволила «Зениту» 
попасть в число сеяных 
раунда плей-офф квали-
фикации Лиги чемпио-
нов-2013/14.

ПОЧЕМУ это было так важ-
но? Судите сами, в случае 
успеха «Валенсии» именно 
она бы попала в так называ-
емый «Турнир 15», в список 
сеяных наряду с англий-
ским «Арсеналом», итальян-
ским «Миланом», немецким 
«Шальке-04» и французским 
«Лионом». А значит, чтобы 
пройти в групповой этап, 
«Зениту» пришлось бы обы-
грывать один из вышепере-
численных суперклубов. При 
всем уважении к вице-чем-
пионам России, их шансы в 
любом из этих возможных 
противостояний были бы не 
слишком велики. А вылетать 
еще летом в не самую пре-
стижную Лигу Европы для 
столь амбициозной коман-

ды, как «Зенит», просто не-
прилично.

Теперь же перспективы у 
дружины Лучано Спаллет-
ти куда менее туманные. 
«Валенсия» проиграла, ее 
осечкой воспользовался 
«Реал Сосьедад». Команда 
из Сан-Себастьяна под ру-
ководством тренера Филип-
па Монтанье в нынешнем 
чемпионате Испании произ-
вела настоящий фурор. Оча-
ровывала всех любителей 
футбола сверхзрелищной и 
результативной игрой. Осо-
бенно против грандов - заби-
ла в двух матчах шесть мячей 
«Реалу», одерживала победы 
над «Барселоной», «Атлети-
ко» и дважды одолела «Ва-
ленсию». 

Вот только еврокубковый 
рейтинг «Сосьедада» ниже 
зенитовского. Что автомати-
чески превращает питерский 
клуб в раунде плей-офф из 
шестого лишнего в пятого 
сеяного. Со всеми сопут-
ствующими преимущества-
ми при жеребьевке. 

Правда, не стоит забывать, 
что до раунда плей-офф 
«Зениту» придется пройти в 
конце июля - начале августа 
третий квалификационный 
раунд, где все его потенци-
альные соперники (жере-
бьевка намечена на 19 июля) 
уже известны - австрий-
ский «Зальцбург», датский 
«Нордшелланд», греческий 
«Атромитос», швейцарский 
«Грассхопперс» и бельгий-
ский «Зюльте-Варегем».

Если же на этой стадии не 
произойдет ни одной сенса-
ции, то в решающих матчах 
за попадание в Лигу чемпио-
нов «Зениту» предстоит сра-
зиться с кем-нибудь из сле-
дующих соперников - «Реал 
Сосьедад», португальский 
«Пасуш», голландский ПСВ, 
украинский «Металлист» и 
турецкий «Фенербахче». Ко-
нечно, тоже не подарки. Но 
раз уж год назад в квалифи-
кации Лиги чемпионов даже 
«Спартак» справился с «Фе-
нербахче», то «Зенит» в грязь 
лицом ударить тем более не 
должен.

Константиин МАЛИНИН
Фото Интерпресс

В БЛИЖАЙШУЮ пятницу 
сборной России по футбо-
лу предстоит самый важ-
ный матч в году - победа 
над Португалией или даже 
ничья в Лиссабоне прак-
тически гарантирует ей 
выход в финальную часть 
чемпионата мира-2014. 
Но чтобы это произошло, 
Фабио Капелло придется 
проявить все свое педаго-
гическое мастерство.

ЕЩЕ ОСЕНЬЮ Дон Фабио 
доказал, что является пре-
восходным психологом. В 
довольно спорной ситуации 
сделал ставку на опального 
тогда Игоря Денисова, оста-
вил его капитаном сборной 
- и не прогадал. Денисов 
даже без игровой практики 
в «Зените» доверие оправ-
дал - был одним из лучших 
на поле, помог выиграть че-
тыре отборочных матча из 
четырех. Впрочем, сейчас 
ситуация не проще. Все-
го пару недель прошло, как 
один из лидеров ЦСКА Алан 
Дзагоев на радостях распе-
вал оскорбительные кричал-
ки про «Зенит». Понятно, что 
Алан потом извинялся, но 
все же садок остался. Ведь 
в расположении сборной, 
куда Дзагоев направился по-
сле победы ЦСКА в суббот-
нем финале Кубка России 
над «Анжи», его ждут сразу 
пять зенитовцев - Владимир 

Быстров, Виктор Файзулин, 
Роман Широков, Александр 
Анюков и Александр Кержа-
ков. И явно не с распростер-
тыми объятиями.

Даже Широков на во-
прос: «Скажется ли выходка 
Дзагоева на отношениях в 
сборной?» - ответил весьма 
уклончиво. И добавил, что, 
конечно, очень некрасиво 
получилось. Правда, и Ро-
ман прибыл в сборную в не 
лучшем психологическом 
состоянии. Он не заигрывал 
с фанатами своей команды, 
а наоборот, оскорбил их, до 
сих пор находясь в подве-
шенном состоянии. Алек-
сандр Кокорин, которого не-
давно сватали в «Зенит», на 
днях признался - теперь уже 
он звал Романа в «Динамо».

Но в данный момент для 
Широкова главное - отре-
шиться от клубных проблем. 
Как и для остальных зенитов-
цев, ведь микроклимат в кол-
лективе у вице-чемпионов 
страны далек от идеала. Хотя 
Капелло, в отличие от Лучано 
Спаллетти, уже доказывал 
свое умение быстро навести 
порядок и заставить игро-
ков забыть о склоках ради 
глобальной цели. К тому же 
у португальцев-то тоже це-
лых три зенитовца в составе. 
Причем и Луиш Нету, и Бруну 
Алвеш и Данни по качеству 
игры российских зенитовцев 
в последнее время ничуть 
не превосходили. Глядишь, 
не превзойдут и на уровне 
сборных.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Reuters/Vostock-Photo  

Снова ждем Лигу чемпионов на «Петровском»

Алвеш может и придавить...

СТЕНКА
НА СТЕНКУ

ОКНО
В ЕВРОПУ

Помнить 
о граблях

ГРУСТНО вспоминать, но 
в первый и в последний раз 
в квалификации Лиги чем-
пионов «Зенит» играл три 
года назад. Тогда питерцы 
под руководством Спал-
летти прошли румынскую 
«Унирю», но уступили по 
сумме двух матчей (1:0, 0:2) 
не самому сильному фран-
цузскому клубу - «Осеру». 
Так что теперь «Зениту» ни 
в коем случае нельзя недо-
оценивать любого соперни-
ка и вновь наступать на те 
же грабли. 

РЕТРО
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Пора распродаж
Придут Тимощук и Лодыгин, уйдут Семак, Алвеш и Лукович

ВСЕГДА обидно оста-
ваться лишь первыми из 
проигравших. Впрочем, 
«Зенит», положа руку на 
сердце, сам виноват в сво-
их бедах - футболисты на 
поле и за его пределами 
не выглядели сплоченным 
коллективом, а главному 
тренеру не удалось полно-
стью взять ситуацию под 
контроль. До конца сезона 
что-либо кардинально ме-
нять было глупо, но лето - 
пора перемен.

ЕСЛИ кто-то считает про-
шлогоднее приобретение 
Халка и Витселя ошибкой, 
то позволим с этим не согла-
ситься. В чемпионские се-
зоны «Зенит» действительно 
играл лучше, чем нынче, но 
«консервация» состава не 
довела бы до добра. По двум 
причинам. Первая - тот «Зе-
нит» был не слишком конку-
рентоспособен в Лиге чем-
пионов. Вторая - с каждым 
годом команда только ста-
рела, а игроки теряли моти-
вацию. Любой, даже идеаль-
ный коллектив не может бли-
стать вечно, пример «Барсе-
лоны» это подтверждает. 

Звездные новички долж-
ны были как-то встряхнуть 
команду, помочь избавиться 
от намечающегося застоя. 
Да, блин вышел комом, да, 
не получилось, и внутрико-
мандный конфликт не пога-
шен до сих пор. Идти на по-
воду у игроков, заручаться 
их одобрением по каждому 
трансферу нельзя - это путь 

в никуда. В идеале «Зениту» 
сейчас требуются радикаль-
ные перемены. Но, понятно, 
никто на них не пойдет, осо-
бенно с учетом того, что со 
многими ведущими футбо-
листами контракты подпи-
саны до лета 2015 или 2016 
года.

Итак, кто покинет коман-
ду? Пока известно только о 
37-летнем Сергее Семаке, с 
которым не продлили конт-
ракт. У 35-летнего Констан-
тина Зырянова в конце ме-
сяца также заканчивается 
соглашение с клубом. Пусть 

Спаллетти на днях заявил в 
Перми (Константин - уроже-
нец этого города): «Мы вам 
Зырянова пока не вернем, 
подержим немного у нас». 
В принципе, Константин в 
склоках замечен не был, да и 
потенциал не исчерпал.

В отличие от Бруну Алвеша 
и Александара Луковича, с 
помпой приобретенных три 
года назад. Контракты у обо-
их заканчиваются только ле-
том 2014-го, поэтому, чтобы 
выручить за них хоть что-то, 
надо продавать португальца 
и серба сейчас. И скорее все-

го, продадут. Вряд ли до лета 
2014-го додержат в «Зените» 
и Александра Бухарова, по-
следние месяцы в команде 
наверняка проводит и Юрий 
Жевнов, который мало того 
что постоянно травмирован, 
так еще и легионером будет 
считаться. 

Но явно будут и сенсации 
- кто-то из звезд наверняка 
уйдет.

Из новичков, пусть и не 
подтвержденных, известно 
только про полузащитника 
Анатолия Тимощука и вра-
таря Юрия Лодыгина, о ко-

торых «Смена» писала еще 
месяц назад. Экс-капитана 
«Зенита» наверняка вернули 
в том числе, чтобы возродить 
прежнюю атмосферу. Что ка-
сается отметившего неде-
лю назад 23-й день рожде-
ния Лодыгина из греческого 
«Ксанти», то тут пока можно 
лишь верить на слово зе-
нитовским селекционерам. 
Если парень действительно 
фантастически талантлив и 
вырастет в суперзвезду, во-
просов нет. В противном слу-
чае не совсем понятно, по-
чему не доверить роль дуб-
лера Малафеева 19-летнему 
Егору Бабурину? Который и 
хорошими природными дан-
ными обладает, и свою пси-
хологическую устойчивость 
уже продемонстрировал - за 
303 минуты в чемпионате 
страны не пропустил ни гола. 
И раз уж приглашать голки-
пера, то не на вырост, а топ-
уровня, способного сразу 
составить конкуренцию Ма-
лафееву.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

Смена - Зенит

Кто в итоге попрощается с Малафеевым?

Лучано СПАЛЛЕТТИ, 
главный тренер 
«Зенита»:

- Не вижу проблем и с 
возвращением Анатолия 
Тимощука. Как он уживет-
ся с Игорем Денисовым и 
кто будет играть на пози-
ции «опорника»? Они ведь 
играли вместе. Для боль-
шой команды, коей явля-
ется «Зенит», конкуренция 
необходима.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЛЮБИМАЯ 
КОМАНДА

Роман с камнем
Из-за отношений с фанатами Широкова продавать нельзя

ВСЕ это мы уже проходи-
ли, почти четыре года на-
зад зенитовские фанаты 
месяцами терроризиро-
вали Владимира Быстро-
ва. Теперь взялись за Ро-
мана Широкова и быстро 
нарвались на ответную, 
надо признать, весьма не-
красивую реакцию. При-
мирение вряд ли возмож-
но. Но значит ли это, что 
дни Романа в «Зените» со-
чтены?

В МИНУВШЕМ сезоне Ши-
роков явно сыграл ниже сво-
их возможностей, чередуя 
яркие матчи с провальными. 
Но даже при этом 31-летний 
полузащитник остается од-
ним из лучших футболистов 
Премьер-лиги и одним из ли-
деров сборной России. Да, 

он не всегда много и быстро 
бегает, порой недорабаты-
вает, подвержен перепадам 
настроения, зато обладает 
футбольным интеллектом, 
который порой с блеском 
проявляет на поле. За пре-
делами, правда, блистать 
не получается: не всегда 
корректные высказывания в 
«Твиттере», признаки звезд-
ной болезни - все это нали-
цо. Да и его оскорбительный 
жест во время матча с «Вол-
гой» оправдать нельзя, хотя 
бы исходя из норм приличия. 

Вот только можно ли 
оправдать предшествовав-
шие оскорбления Широкова 
фанатами? Конечно же, тоже 
нет. И уж подавно ни в коем 
случае нельзя идти на поводу 
у невоспитанных людей, для 
которых футбол - вторичен 
и является лишь способом 
самовыражения. Продажа 
в межсезонье Широкова, у 

которого действующий конт-
ракт до лета 2014-го, будет 
означать открытие «ящика 
Пандоры». Наиболее ради-
кальные фанаты почувствуют 
вседозволенность. 

Кроме того, если уж про-
давать Широкова, то надо 
обязательно найти ему адек-
ватную замену. В России это 
сделать на данный момент 
невозможно, а из Европы ма-
стера такого класса по едут 
в «Зенит» только на очень 
большие деньги. Что может 
спровоцировать в коллек-
тиве «синдром Халка» № 2. 
Не стоит и забывать, что по-
купателем Романа станет, 
скорее всего, только один из 
ведущих российских клубов. 
А значит, «Зенит» не только 
ослабит себя, но и усилит 
конкурента…

Константин МАЛИНИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

КОНФЛИКТ

Судьба Широкова решится в самое ближайшее время



СТОИЛО сезону в Пре-
мьер-лиге завершиться, 
как сразу же начала за-
кручиваться тренерская 
круговерть. По слухам, ее 
жертвой может стать даже 
Лучано Спаллетти, хотя в 
«Зените» эту информацию 
опровергают.

ЕСЛИ слухи вдруг окажут-
ся правдой, то имеется еще 
один слух - претендентом 
№ 1 на место Спаллетти на-
зывают румына Дана Пе-
треску, в прошлом сезоне 
перебравшегося из «Куба-
ни» в московское «Динамо», 
набиравшего очки при скуч-
нейшей игре. Голландский 
рулевой «Анжи» Гус Хиддинк 
также нынче на распутье - 
вроде как ветеран мирово-
го тренерского цеха твердо 
намеревался завершить ка-
рьеру, но гостеприимные ма-
хачкалинцы уж очень сильно 
хотят, чтобы он остался…

В соседнем Грозном си-
туация иная. И довольно 

странная - Станислав Чер-
чесов поставил «Тереку» 
качественную игру, однако 
все равно был заменен на 
Юрия Красножана. Видимо, 
не смог понять загадочную 
душу чеченского футболь-
ного руководства. Поймет 
ли Красножан? Судя по его 
клубным метаниям, это ма-
ловероятно, но попытка - не 
пытка. Главное, чтобы его не 
уволили до начала сезона…

Острый дамоклов меч нын-
че занесен над наставником 
«Локо» Славеном Биличем. 
Непонятно и будущее глав-
ного тренера выходца из 
ФНЛ «Урала» Павла Гусева. 
Хотя в ФНЛ творятся нынче 
вещи и покруче - под вопро-
сом итоги всего сезона, по-
скольку футболист попавше-
го в переходные игры «СКА-
Энергии» Шота Григала-
швили выступал сразу за три 
клуба. Что вроде как проти-
воречит регламенту ФИФА. 
А какой вердикт вынесет наш 
КДК, пока не ясно.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

КАК ДОЛЖЕН изменить-
ся «Зенит» в ближайшем 
будущем, дабы вновь 
стать № 1 в России и на-
конец-таки научиться по-
беждать в Европе? Об 
этом «Смена» побеседо-
вала с чемпионом СССР 
1984 года, экс-главным 
тренером «Зенита» Вяче-
славом Мельниковым.

Претензии 
ко всем

- Не секрет, что атмо-
сфера внутри питерского 
коллектива неидеальна. 
Может, стоит просто взять 
да и разрубить гордиев 
узел противоречий?

- Можно рубить, развязы-
вать, предпринимать еще 
какие-то меры, но ясно одно: 
что-то делать в этом направ-
лении необходимо. В первую 
очередь следует наладить 
микроклимат в команде. 
«Зениту» не хватает рабочей 
обстановки. Возможно, ради 
нее следует пожертвовать 
одним, двумя или даже тре-
мя футболистами. Кем кон-
кретно? Чтобы не быть го-
лословным, надо находиться 
внутри коллектива, точно по-
нимать, кто портит этот ми-
кроклимат. А значит, решать 
должны руководители клуба 
и главный тренер.

- К кому из игроков «Зе-
нита» по итогам сезо-
на-2012/13 нет никаких 
претензий?

- Самое обидное, что таких 
футболистов и не назовешь. 
Абсолютно все сыграли не-
ровно, нестабильно: кому-то 

помешали травмы, кому-то 
- события, происходящие за 
пределами поля.

- Сейчас многие обсуж-
дают перспективы Ши-
рокова после конфликта 
с болельщиками. Рома-
ну лучше уйти или все же 
остаться?

- Сразу отмечу, что Широ-
ков - ключевой игрок нынеш-
него «Зенита», лично мне 
очень импонирующий незау-
рядной техникой и видением 
поля. Заменить его очень не-
просто, но, с другой сторо-
ны, конфликт зашел в такую 
фазу, что остаться Роману в 
команде будет архисложно. 
Да, его спровоцировали, но 
все равно не могу оправдать 
его поступок. Но дело даже 
не в этом. Не представляю, 
что Широков станет изви-
няться перед фанатами. А 
значит, если он останется, то 
услышит в свой адрес еще 
немало неприятных слов. 
Под таким давлением слож-
но не сломаться. Хотя, с дру-
гой стороны, помню, как в 
2009-м негативная реакция 
фанатов не только не поме-
шала, а наоборот, подстег-

нула Володю Быстрова и он 
провел один из лучших сезо-
нов в карьере…

Сезон 
не завершен

- Практически наверняка 
в «Зенит» возвращается 
Анатолий Тимощук. При-
ветствуете его переход из 
«Баварии»?

- Тимощук - знаковая фи-
гура для «Зенита». Сложно 
сказать, насколько изменил-
ся его статус в коллективе 
за время отсутствия, но по 
человеческим качествам, по 
профессионализму он явно 
не помешает. Да и с игро-
вой точки зрения в 34 года 
способен еще пару-тройку 
сезонов действовать на вы-
соком уровне, что показы-
вает пример того же Сергея 
Семака. Как он будет делить 
место «опорника» с Денисо-
вым? Игорь - универсальный 
игрок, способный сыграть в 
центральной зоне чуть ли не 
на любой позиции. Так что 
ничего страшного нет, к тому 
же Спаллетти может играть 
порой и в два «опорника».

- А не стоит ли Спаллет-
ти, если он остается, все 
же влить в команду све-
жую кровь? Привлечь на-
конец-таки в основу пер-
спективную, желательно 
питерскую, молодежь?

- Мне тоже очень хотелось 
бы видеть в составе молодых 
питерских воспитанников, 
но не стал бы винить в их от-
сутствии только Спаллетти. 
Вероятно, и ребята не мо-
гут убедить Лучано в своей 
полезности. А в революции 
пока необходимости нет, по-
скольку и нынешний «Зенит», 
уверен, не раскрыл весь свой 
потенциал. Напомню, зе-
нитовцы составляют костяк 
сборной России, которая 
практически решила задачу 
выхода в финальную часть 
ЧМ-2014. А значит, играть-то 
они умеют…

- Какие результаты в сле-
дующем сезоне сочтете 
успешными?

- Будем честны, второе 
место в чемпионате страны 
для «Зенита», команды № 1 
в России по игровому, фи-
нансовому и имиджевому 
потенциалу, - явная неудача. 
В следующем сезоне коман-
да обязана брать реванш. 
Хотя по большому счету ны-
нешний сезон до сих пор не 
завершен, надо дождаться 
итогов квалификации Лиги 
чемпионов. Если команда не 
попадет в групповой турнир, 
это станет для нее чувстви-
тельным ударом.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

и Максима КОНСТАНТИНОВА
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Вячеслав Мельников 
считает, что отдельными 
футболистами нужно 
пожертвовать

«В революции 
необходимости нет»

Но игрокам, портящим микроклимат в «Зените», 
стоит указать на дверь

Снять нельзя 
оставить

Кто из тренеров 
сохранит свой пост?

КУБОК РОССИИ. ФИНАЛ
ЦСКА - «Анжи»  - 1:1 (3:2 по пенальти). В матче за Супер-

кубок встретятся ЦСКА и «Зенит».
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. СТЫКОВЫЕ МАТЧИ 

«Крылья Советов» - «Спартак-Нальчик» - 2:0, «Ростов» - 
«СКА-Энергия» - 2:0.

РЕЗУЛЬТАТ

ЭКСПЕРТИЗА

Быстров уже прошел испытание фанатами

Хиддинк - Спаллетти: «Где еще нас так накормят?..»

ЧЕХАРДА

Команда И М О

1 ЦСКА 30 49 - 25 64

2 Зенит 30 53 - 25 62

3 Анжи 30 45 - 34 53

4 Спартак 30 51 - 39 51

5 Кубань 30 48 - 28 51

6 Рубин 30 39 - 27 50

7 Динамо 30 41 - 34 48

8 Терек 30 38 - 40 48

9 Локомотив 30 39 - 36 43

10 Краснодар 30 45 - 39 42

11 Амкар 30 34 - 51 29

12 Волга НН 30 28 - 46 29

13 Ростов 30 30 - 41 29

14 Крылья Советов 30 31 - 52 28

15 Мордовия 30 30 - 57 20

16 Алания 30 26 - 53 19

Команда И М О
1 Урал 32 61 - 18 68
2 Томь 32 57 - 34 65
3 Спартак -Нальчик 32 32 - 27 53
4 СКА -Энергия 32 36 - 26 52
5 Балтика 32 40 - 33 50
6 Уфа 32 31 - 30 48
7 Нефтехимик 32 44 - 40 47
8 Сибирь 32 34 - 38 45
9 Ротор 32 27 - 26 41

10 Енисей 32 30 - 31 39
11 Шинник 32 28 - 33 39
12 Петротрест 32 28 - 43 35
13 Салют 32 25 - 31 35
14 Торпедо М 32 29 - 38 33
15 Металлург-Кузбасс 32 19 - 40 30
16 Химки 32 23 - 40 28
17 Волгарь 32 23 - 39 26

ФНЛ. 
Итоговое положение

Премьер-лига. 
Итоговое положение
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В ЖИЗНИ известного 
петербургского предпри-
нимателя - основателя 
холдинга «ЛенСпецСМУ» 
и президента Группы ком-
паний «Эталон» Вячесла-
ва Заренкова творчество 
занимает значительное, 
если не первое, место: 
это по профессии он 
строитель, а в душе - на-
стоящий художник. Вот 
и рождаются картины, 
пишутся книги, а теперь 
еще и фильмы снимают-
ся! В минувший четверг в 
кинотеатре «Мираж Сине-
ма» на Петроградской был 
представлен фильм «Ан-
глийский русский», сня-
тый по мотивам сборника 
рассказов Вячеслава За-
ренкова «Сопромат». Кино 
- о любви и бизнесе, кино, 
лишенное пошлости и глу-
пых шуток. Кино доброе и 
очень искреннее.

Правдивая 
история

- Как-то в самолете мы со-
вершенно случайно встре-
тились с продюсером Алек-
сандром Тютрюмовым, - 
рассказал корреспонденту 
«Смены» Вячеслав Зарен-
ков. - Времени для разгово-
ров было достаточно, и мы 
неожиданно, но единогласно 
решили снять фильм на ос-
нове книги моих рассказов 
«Сопромат». Довольно бы-
стро выбрали сценариста, 
режиссера - и работа заки-
пела.

В основе фильма, снятого 

режиссером Михаилом Ду-
билетом, - невыдуманные 
истории, сюжеты, близкие 
самому Вячеславу Адамо-
вичу: успешный строитель-
бизнесмен Сергей (Сергей 
Власов), обнаружив, что 
одна английская компания 
украла его изобретение, от-
правляется в Лондон, чтобы 
восстановить справедли-
вость. Судьба сводит его 
с учителем по имени Бен 
(Бенджамин Мередит Джон) 
- тут-то и начинаются при-
ключения двух совершенно 
непохожих друг на друга лю-
дей…

- В фильме «Английский 
русский» есть, конечно, 
фантазийные моменты, но в 
целом это очень правдивая 
история. Многие зрители, 

посмотрев это кино, обяза-
тельно узнают в нем себя и 
своих знакомых, - отметил 
Заренков.

Достойная комедия полу-
чилась во многом благодаря 
стараниям всей съемочной 
группы.

- Работа шла долго, кро-

потливо, потому что ма-
териала было очень мно-
го, - признался продюсер 
Александр Тютрюмов. - Но 
пришлось укладываться в 
бюджет. С другой сторо-
ны, у нас были готовые 
объекты для съемок, 
предоставленные Вя-
чеславом Адамовичем. 
Это существенно со-
кратило время съемок.

Впереди - 
новые фильмы
Премьерный показ фильма 

«Английский русский» про-
шел на ура. Но несмотря на 
похвалы первых зрителей, к 
результатам работы сам За-
ренков отнесся критично - 
как и всякий художник.

- Жаль, что многие исто-

рии остались за кадром. 
Например, очень смешной 
сюжет, когда англичанин Бен 
оказался в Норильске, как 
он ходил на рыбалку в соро-
каградусный мороз и рыба 
прилипла к его рукам. Есте-
ственно, было много рас-
хождений с текстами моих 
рассказов, но я абсолютно 
не обижаюсь, ведь на съе-
мочной площадке правит все 
же режиссер.

Еще два года назад Вяче-
слав Адамович признавался 
корреспондентам «Смены»: 
«Моя заветная мечта - снять 
фильм». И теперь она осу-
ществилась. Впрочем, на 
премьере «Английского рус-
ского» он сделал еще одно 
признание: на первом филь-
ме останавливаться не соби-
рается.

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото Святослава АКИМОВА
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МИНИ-АФИША

Театр
«Калека с острова 

Инишмаан»
7 июня

БДТ им. Товстоногова

АНДРЕЙ Прикотенко, спектакли которого в 
филиале БДТ - Каменноостровском театре - со-
ставляют большую часть репертуара, выпуска-
ет здесь очередную премьеру. В основе пьесы 
Мартина Макдонаха лежит реальная история 
из жизни ирландских рыбаков начала прошлого 
века. Жизни непростой и полной лишений. Но 
именно эта жизнь открывает чистоту душ людей, 
на первый взгляд уродливых и жестоких.

Гастроли
Театр «Синематографъ»

4 - 6 июня
На площадке «Скороход»

МОСКОВСКИЙ театр неслышащих ак-
теров «Синематографъ» приезжает в наш 
город с юбилейными, пятыми гастролями 
и покажет три спектакля: «Пошли мне, Го-
споди, второго...» по песням Высоцкого, 
«Двойника» Дюрренматта и «Записки су-
масшедшего» Гоголя. И не надо думать, 
что спектакли эти рассчитаны на ограни-
ченную аудиторию. Ведь иногда жесты, 
глаза и тело могут сказать больше, чем 
самые красноречивые выступления.

Выставка
«Тротуары Парижа»

До 12 августа
Мраморный дворец

ПОБРОДИВ по Парижу и наснимав все, на что сту-
пали ноги, - поребрики, листья, мусор, Михаил Ше-
мякин дорисовал получившиеся снимки пастелью и 
тушью. В результате вышли  характерные именно для 
Шемякина образы, в которых уродливость и эстети-
ка неразрывны. И в принципе, те же листья и мусор 
можно было бы снимать в любом другом городе, но 
аура волшебного слова «Париж» сделала свое дело 
- работы Шемякина экспонируются в Русском музее.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

«Английский русский» 
зародился в самолете

Вячеслав Заренков воплотил в жизнь мечту своего детства - 
поучаствовал в создании полнометражного фильма

Творческий союз Вячеслава 
Заренкова и Александра 
Тютрюмова подарил 
зрителям добротную комедию

р
е

к
л

а
м

а

Спонсор рубрики Спонсор рубрики 
общество с ограниченной ответственностьюобщество с ограниченной ответственностью

БРАВО!
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Тютрюмов выступил и в роли продюсера, и в роли актера

Все началось 
со сборника рассказов 
«Сопромат»
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«Жизнь Адели». А кого обули?
Триумфатор Каннского фестиваля - 

фильм о лесбийских «страстях» с педофильским оттенком

«ЗОЛОТАЯ пальмовая 
ветвь» 66-го Каннского 
кинофестиваля вручена 
фильму Абделатифа Ке-
шиша «Жизнь Адели». Кар-
тины об однополой «люб-
ви» регулярно участвуют 
в разного рода киносмо-
трах, но редко побеждали 
с таким триумфом. 

Гран-
толерантность 
Драма французского ре-

жиссера Абделатифа Кеши-
ша - рассказ про 15-летнюю 
девочку, которая «полюбила» 
взрослую женщину. Сам по 
себе факт возвеличивания 
Каннским фестивалем ленты 
об однополых отношениях не 
особо удивляет. Фильм уго-
дил всем поклонникам без-
граничной толерантности: 
в нем и ответ народу (для 
них он - быдло) на массовые 
протесты против «усыновле-
ния» детей однополыми из-

вращенцами, и секс крупным 
планом, и вседозволенность, 
выдаваемая за новаторство. 
И конечно же, трясущаяся 
камера - так теперь снима-
ются почти все фильмы: то 
ли это мода, то ли просто 
операторы - наркоманы… 
В тему пришлось и проис-
хождение режиссера Кеши-
ша - он из семьи мигрантов, 
родился в Тунисе. В целом 
получается, что «Жизнь Аде-
ли» - это не столько фильм, 
сколько трехчасовой гимн 
толерантности! Как же было 
не увенчать его Гран-при?

Так и до мышей 
дойдем

Награждение подобного 
фильма - еще один шаг на 
пути обработки сознания 
зрителя. Пусть воспринима-
ет «однополых» не только как 
что-то обыденное, но и вос-
хитительное. Пусть знает, что 
критики планеты считают та-
кое кино шедевром. Попро-
буй возрази: прослывешь 
ретроградом.

Дан ориентир и кинодея-
телям: теперь им придется, 
дабы обскакать конкурен-
тов в борьбе за место на 
олимпе, снимать еще более 
шокирующие картины. Про 
любовь 15-летнего попугая, 
например, к посетительни-
це зоопарка. Важно, чтобы 
в хеппи-энде им разрешили 
«усыновить» ребенка - тогда 
успех обеспечен. Кстати, и 
исполнитель главной роли 
будет чудно смотреться на 
«Золотой пальмовой ветви»!

Но эти радости у зрителя 
еще впереди, а вот фильм 
- победитель нынешнего 
Каннского кинофестиваля 
собираются выпустить… в 
российский прокат. Право 
на показ картины в РФ при-
обрела компания «Кино без 
границ». Это тот редкий 
случай, когда искренне жал-
ко, что нет границ... В конце 
концов, Каннский фестиваль 
- это своего рода между-
собойчик, арт-тусовка. Она 
имеет право выбирать то, 
что хочет. А мы- то зачем это 
выбираем?

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Reuters/Vostock-Photo  

Иван 
Охлобыстин 
«назначил» 

себя 
чиновником

В его фильме чужой окажется 
своим, а свой чужим

НАЧАЛИСЬ съемки ново-
го художественного филь-
ма по сценарию Ивана 
Охлобыстина под назва-
нием «Иерей-сан». В при-
ключенческой картине о 
японском священнике, во-
лею судеб попавшем в со-
временное русское село, 
задействованы актеры Та-
куро Накамура и Петр Ма-
монов.

ГРОМКИЕ заявления Ох-
лобыстина о прощании с ак-
терской карьерой оказались 
одновременно и правдой, и 
неправдой. С одной сторо-
ны, он приступил к съемкам 
«Иерей-сана» в качестве 

сценариста и организатора 
кинокоманды, а с другой - 
он-таки будет сниматься в 
роли российского чиновника 
Нелюбина, противостоящего 
гуманизму и бескорыстию 
священника в исполнении 
Такуро Накамуры.

Вдохновило Охлобыстина 
на этот проект знакомство с 
японскими православными 
батюшками. По его словам, 
он решил показать, какая 
невероятная борьба может 
возникнуть между чужим по 
рождению, но родным се-
лянам по вере человеком с 
тем, кто вроде бы земляк, но 
верит лишь в золотого тель-
ца. В одной из главных ролей 
снимется Мамонов, но на 
чьей стороне он окажется и 
кого будет изображать, пока 
остается тайной.

Виктор ИВАНЦОВ

ПОЗОРИЩЕ

Культура
Безруков не будет 
играть за Родину 

Этим летом стартует кинопроект о Льве Яшине

ВСЛЕД за чрезвычайно 
успешной картиной о хок-
кеисте Валерии Харламо-
ве «Легенда № 17» отече-
ственный кинематограф 
может пополниться филь-
мом еще об одном леген-
дарном советском спортс-
мене - футбольном врата-
ре Льве Яшине. Условное 
название картины - «Они 
играли за Родину». Как ни 
странно, у данного замыс-
ла есть противники.

КАЗАЛОСЬ БЫ, что мож-
но иметь против фильма о 
Льве Яшине - одном из луч-
ших вратарей в истории со-
ветского и мирового футбо-
ла, олимпийском чемпионе, 
удостоенном россыпи оте-
чественных и международ-
ных наград? Но Валентина 
Яшина, вдова Льва Ивано-
вича, а также ее подруга 
- Лидия Иванова, вдова ка-
питана футбольной сборной 
СССР Валентина Иванова, 
опасаются, что фильм мо-
жет быть снят с искажением 
исторических деталей. За 
последнее двадцатилетие 

они насмотрелись всякого!
Да, недоразумения встре-

чаются. Есть даже недавние 
примеры. Одна скандальная 
столичная газета напечата-
ла крупную фотографию с 
подписью: «Лев Яшин», хотя 
в действительности на ней 
был изображен совсем дру-
гой, пусть и тоже именитый 
советский спортсмен, на 
добрых лет двадцать моло-
же Льва Ивановича. Хотя бы 
для того, чтобы подобные 
накладки не происходили в 
будущем, чтобы все знали 

героев нашей страны в лицо, 
и стоит снимать фильм о ле-
генде мирового футбола.

Кстати, в роли Льва Яши-
на, слава богу, не будет сни-
маться Сергей Безруков. 
Сценарий передан для озна-
комления Максиму Матвее-
ву, известному зрителям по 
фильмам «Стиляги» и «Ав-
густ. Восьмого».

Съемки фильма «Они игра-
ли за Родину» начнутся через 
несколько месяцев.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото ИТАР-ТАСС

К СЪЕМКАМ    
ПРИСТУПИТЬ!

Валентина Яшина против съемок фильма о покойном муже

Актрисы, сыгравшие в «однополом» полупорнофильме, 
празднуют победу

ДУБЛЬ  
ПЕРВЫЙ



Александр ДОЛЬСКИЙ: 
«Беда России - 

не дураки, а воры»
Знаменитый бард в день рождения хочет получить в подарок 

закон о конфискации имущества чиновников

7 ИЮНЯ исполняется 75 
лет Александру Дольско-
му - поэту, писателю, му-
зыканту, снискавшему не-
вероятную популярность в 
годы перестройки. Роман-
тический трибун, призы-
вающий к переменам, был 
тогда желанным гостем 
на всех телеканалах. Он с 
высочайшим професси-
ональным мастерством и 
задушевностью исполнял 
лирику, которую тогда на-
зывали гражданской. Се-
годня Дольский во многом 
изменил точку зрения на 
события восьмидесятых 
- девяностых. Почему это 
произошло, он рассказал 
корреспонденту «Смены».

Быть проще?!
- Александр Александ-

рович, какие изменения 
произошли в культурном 
пространстве Петербурга 
с тех пор, как вы пели на 
баррикадах? Оно расши-
рилось или сузилось?

- Увы, сузилось, и не толь-
ко в Петербурге, но и во всей 
России. Самое страшное, 
что пространство искусства 
продолжает сужаться до сих 
пор. Вот в середине вось-
мидесятых в нашей стране 
очень много читали. Очень. 
Поэзия расходилась милли-
онными тиражами. Сегодня 
очерчен кружок поэтов, ко-
торых считается приличным 
знать: Гумилев, Ахматова, 
Ахмадулина, еще несколько 
человек. Аналогичная схема 
действует и в прозе, и в теат-
ре, и на телевидении.

- Кто же ее придумал?
- Есть люди, которые свя-

то блюдут незыблемость 
рядов «избранной тусовки». 
Раньше что ценилось? Вы-
сокое качество и прозы, и 
стиха, и музыки. А сегодня? 
Телевидение практически 
убедило многих людей, что 
все должно быть сведено к 
примитивизму. Ведь только 
при таких условиях «избран-
ная тусовка» хоть в какой-то 
мере может соответствовать 
званиям «певец» и «артист». 
Требования профессиона-
лизма для них - нож острый! 
Причем я говорю это объек-
тивно, без обид: сам я хоть и 
реже, но продолжаю высту-
пать, мои книги издаются. 

Скорее я обижаюсь за тех 
профессиональных артистов 
и писателей, которых не ста-
ло меньше, но которые не 
могут пробиться к зрителю 
и читателю через брустверы 
пошлятины и дилетантизма. 
Они не готовы публично ка-
таться на коньках, боксиро-
вать, рассказывать про лич-
ную жизнь в ток-шоу и цело-
вать в прямом эфире одни 
и те же густо накрашенные 
буржуазные физиономии… 
А раз не готовы - значит, не в 
формате.

- Но хотя бы в области 
балета мы впереди плане-
ты всей?

- Ничего подобного. Па-
роксизм, агония наблюда-
ются и в самых классических 
видах искусства - балете, 
опере, симфонической му-
зыке, живописи. Почти все 
«творят» под девизом: «Чем 
непонятнее картина, тем 
ближе сердцу гражданина, 
а чем квадратней и черней - 
тем больше живописи в ней!» 
Причем появилась привычка 
говорить умные вещи обо 
всякой ерунде, хвалить оче-
видные провалы. Вспомните 
фильмы о Высоцком и Есени-
не, где сыграл Безруков, или 
«Адмирала». Это же чепуха, 
ерунда, халтура. Как этим 
можно публично восхищать-
ся?! Ведь это ложь. Ложь! И 
все ради денег в руках…

      Впереди -
     классовая     
     ненависть

- Александр Алексан-
дрович, четверть века на-
зад, когда вы ратовали за 
обновление России, вы 
ждали каких-то других ре-
зультатов?

- У нас была невнятная на-
дежда на человеческое бла-
городство. Всех же судишь 
по себе! Мы полагали, что 

все хорошее, что было в Со-
ветском Союзе, станет еще 
лучше, а все плохое исчез-
нет без следа. Так не полу-
чилось. Более того, благо-
родные проиграли. Я стал 
понимать уже в девяностые, 
что такое «классовое чутье», 
и приближаться к понима-
нию «классовой ненависти». 
Я стал понимать мотивы Ок-
тябрьской революции. Из-за 
жажды денег и жажды вла-
сти происходит с Россией 
и ее нынешнее несчастье. 
На протяжении всех девя-
ностых хапуги разрушали 
наше общество. Сегодня не-
которые чиновники продол-
жают делать то же самое. Я 
думаю, что беда России - не 

дураки, а воры.
- Как же избежать этой 

беды?
- Нужно принять закон, 

по которому чиновник дол-
жен давать клятву (вместо 
Гиппократа, как у врачей, 
можно взять Гермеса) и под-
писывать обязательство не 
вредить обществу. Изменил 
клятве - срабатывает пре-
зумпция виновности. Следу-
ет немедленная конфиска-
ция имущества - не только 
самого чиновника, но и всех 
его родственников до деся-
того круга.

- Вам не кажется, что при 
вступлении на чиновничью 
должность происходит не-
кое превращение челове-
ка в другую сущность?

- Не согласен. Вот Сергей 
Шойгу или молодой руково-
дитель Московской области 
Андрей Воробьев - не стали 
же оборотнями. Стараются, 
дело делают. Я думаю, таких 
очень много, они просто не 
на виду. Недавно слушал по 
телевидению заместителя 
министра обороны (фами-
лию, к сожалению, забыл). 
С виду - компетентный, ин-
теллигентный человек. Да 

как же, мать честная, под ру-
ководством такого бывшего 
министра обороны ему жи-
лось и работалось?! Это же 
адовы муки!

С любимой 
Надеждой

- Как вы предполагаете 
отметить юбилей?

- Занимаясь своим делом: 
7 июня я выступаю в Кон-
цертном зале у Финляндско-
го вокзала. Там же состоится 
презентация моего нового 
романа в стихах и нового 
компакт-диска.

- Кого ждете в гости?
- Всех, кто хочет слушать 

мои песни. Если придут с 
цветами, буду рад. Давнень-
ко я не дарил охапки цветов 
моей любимой Надежде - 
другу и жене.

- Какой подарок обрадо-
вал бы вас больше всего?

- То, о чем я уже сказал 
выше: принятие закона о 
конфискации имущества у 
всех без исключения воров.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА
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В ГОСТЯХ   
У «СМЕНЫ»

«Телевидение практически убедило 
многих людей, что все должно 
быть сведено к примитивизму. 
Ведь только при таких условиях 
«избранная тусовка» хоть 
в какой-то мере может 
соответствовать званиям 
«певец» и «артист».

ксизм, агония наблюда-
тся и в самых классических 
дах искусства - балете,
ере, симфонической му-
ке, живописи. Почти все 

ворят» под девизом: «Чем 
понятнее картина, тем 
иже сердцу гражданина, 

чем квадратней и черней - 
м больше живописи в ней!» 

ричем появилась привычка 
ворить умные вещи обо 
якой ерунде, хвалить оче-
дные провалы. Вспомните 

ильмы о Высоцком и Есени-
, где сыграл Безруков, или 
дмирала». Это же чепуха, 
унда, халтура. Как этим 

ожно публично восхищать-
?! Ведь это ложь. Ложь! И
е ради денег в руках…

чилось. Более того, благо-
родные проиграли. Я стал 
понимать уже в девяностые, 
что такое «классовое чутье», 
и приближаться к понима-
нию «классовой ненависти». 
Я стал понимать мотивы Ок-
тябрьской революции. Из-за 
жажды денег и жажды вла-
сти происходит с Россией 
и ее нынешнее несчастье. 
На протяжении всех девя-
ностых хапуги разрушали
наше общество. Сегодня не-
которые чиновники продол-
жают делать то же самое. Я 
думаю, что беда России - не 

Александр 
Александрович 
удручен 
нынешним 
состоянием 
российской 
культуры



ПРИЯТНО, что именно в 
Петербурге обществен-
ности впервые предста-
вили медали Олимпий-
ских и Паралимпийских 
игр в Сочи. Награды по-
лучились по-настоящему 
российскими, ведь в них 
переплетены узоры мно-
гочисленных регионов на-
шей страны.

ОРГАНИЗАТОРЫ Олимпи-
ад всегда стремятся сделать 
награды красивыми и ориги-
нальными. 

В России не стали играть с 
формами, остановившись на 
традиционных круглых меда-
лях. Зато сумели не только 
элегантно совместить в этих 
«кругляшках» драгметаллы 
с прозрачным поликарбона-
том, но и при помощи грави-
ровки украсить их уже знаме-
нитым орнаментом «лоскут-

ное одеяло», показывающим 
многообразие страны - хо-
зяйки Олимпиады-2014. Как 
заверила представлявшая 
награды олимпийская чем-
пионка Светлана Журова, 
даже через много лет ни у 
кого не возникнет сомнений, 
что эта награда была выиг-
рана именно в России.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Интерпресс

ИДЕЯ по поводу выдви-
жения Петербурга в каче-
стве кандидата на прове-
дение Олимпийских игр 
отнюдь не умерла. Напро-
тив, наш город может при-
нять летнюю Олимпиаду 
уже в 2024-м.

ОБ ЭТОМ заявил в Петер-
бурге заместитель предсе-
дателя правительства РФ 
Дмитрий Козак. Вице-пре-
мьер дал понять, что се-
верная столица продемон-

стрировала олимпийскому 
движению, в том числе и 
благодаря проведению ны-
нешнего конгресса МОК, 
возможности в плане орга-
низации крупнейших меро-
приятий.

- Если в 2015 году пра-
вительством города будет 
сформировано такое пред-
ложение, можно претен-
довать на проведение Игр-
2024. Думаю, к этому вре-
мени члены МОК еще не за-
будут, насколько прекрасен 
Петербург, - отметил Козак. 

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 
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Борьба не сдается
Шансы на сохранение олимпийской прописки повысились

ПЕТЕРБУРГ на прошлой 
неделе стал центром 
олимпийского движения. 
Здесь президент России 
Владимир Путин встре-
тился с президентом МОК 
Жаком Рогге, а также 
прошла международная 
конвенция SportAccord, 
в рамках которой состо-
ялось очень важное для 
России заседание испол-
кома МОК. Ведь имен-
но там рассматривалась 
судьба борьбы как олим-
пийского вида. Что ж, 
можно констатировать, 
теперь шансы борьбы на 
сохранение олимпийской 
прописки значительно по-
высились.

КАК ИЗВЕСТНО, борьба 
(вольная, греко-римская 
и женская) попала в тяже-
лейшую, почти критическую 
ситуацию в феврале, когда 

на предыдущем исполкоме 
МОК ее не включили в спи-
сок обязательных олимпий-
ских видов на Игры-2020. К 
чести борцов, они не стали 
заламывать в панике руки и 
упирать только на славные 

традиции, а сразу выказали 
готовность к преобразова-
ниям, отправили в отставку 
не справившегося с обязан-
ностями президента феде-
рации Рафаэля Мартинетти, 
заменив его на Ненада Ла-

ловича. Помог борьбе и по-
литический резонанс, в том 
числе и активная поддерж-
ка руководства России. И 
правильно, нельзя давать в 
обиду вид спорта, регулярно 
приносящий нам на Олимпи-
адах золотые медали.

В Петербурге рассматри-
вался вопрос, кого из восьми 
кандидатов на единственное 
место в программе рекомен-
довать на сентябрьский кон-
гресс МОК в Буэнос-Айресе. 
Соперниками борьбы были 
бейсбол и софтбол, кара-
те, роликовый спорт, сквош, 
скалолазание, вейкбординг 
и ушу. В итоге в шорт-лист 
попали борьба, бейсбол с 
софтболом и сквош. Но при 
всем уважении к двум дру-
гим претендентам, в плане 
массовости и популярности 
во всем мире они с борьбой 
несопоставимы. И в МОК, 
судя по всему, тоже начали 
это понимать. 

Константин МАЛИНИН
Фото ИТАР-ТАСС

ПЯТЬ КОЛЕЦ

НАГРАДЫ

ПЕРСПЕКТИВЫ

Спорт

Бороться всегда нужно до конца

Дождется ли Питер своей Олимпиады?

Бубку - 
на олимп?
НОВЫМ президентом 

МОК может стать ле-
гендарный советский 
спортсмен Сергей Буб-
ка. Причем именно в 
Петербурге олимпий-
ский чемпион, десяти-
кратный чемпион мира 
и 35-кратный рекордс-
мен мира по прыжкам с 
шестом заявил о своем 
намерении баллоти-
роваться в сентябре на 
пост № 1 в олимпийском 
движении.

В ЭТОМ году Жак Рогге 
слагает с себя полномо-
чия, так что кресло пре-
зидента МОК становится 
вакантным. Претендентов 
на него до недавнего вре-
мени было пятеро, а глав-
ным фаворитом считался 
59-летний немец Томас 
Бах, олимпийский чемпи-
он в фехтовании на рапи-
рах. Но, конечно, в плане 
спортивных достижений 
Баха с Бубкой не сравнить. 
Не сильно уступает Буб-
ка и в плане администра-
тивного опыта. Пусть он 
и младше Баха на десять 
лет, но уже восемь лет воз-
главляет НОК Украины, а в 
олимпийском движении 
активно участвует с сере-
дины девяностых.

В случае победы на вы-
борах Бубка намерен 
сконцентрироваться на 
том, чтобы оттащить мо-
лодежь от компьютеров и 
привлечь ее к здоровому 
образу жизни. Кроме того, 
он хочет удешевить ор-
ганизацию Олимпийских 
игр. Как признался укра-
инский кандидат в прези-
денты, Рогге отнесся к его 
решению позитивно - ска-
зал, что Бубка выбрал пра-
вильное время и место. 
Действительно, предыду-
щих президентов МОК Ху-
ана-Антонио Самаранча и 
Рогге выбирали в России 
(в Москве), так что выдви-
жение в Петербурге также 
может помочь. Тем более, 
по словам Сергея Наза-
ровича, именно здесь, на 
«Петровском», он впер-
вые отобрался в сборную 
СССР. Теперь же Бубка го-
товится к новому прыжку в 
своей жизни и карьере.

Сергей ПОДУШКИН

КАНДИДАТ

Сообщение о проведении годового общего 
собрания акционеров

Открытое акционерное общество «Кожа»
Россия, Санкт-Петербург, переулок Декабристов, дом 7

Совет директоров открытого акционерного общества «Кожа» 
(далее - Общество) сообщает о проведении 26 июня 2013 года 
годового общего собрания акционеров.

Форма проведения годового общего собрания акционеров: со-
брание (совместное присутствие).

Место проведения годового общего собрания акционеров: 
г. Санкт-Петербург, переулок Декабристов, дом 7.

Время проведения годового общего собрания акционеров:
начало собрания - 11.00;
регистрация участников - с 10.00.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годо-

вом общем собрании акционеров: 03 июня 2013 года.

Повестка дня годового общего собрания акционеров:
1. Утверждение годового отчета Общества.

2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе 
отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Обще-
ства за 2012 год.

3. Утверждение распределения прибыли Общества по результа-
там деятельности за 2012 год.

4. О размере, сроках и форме выплаты дивидендов по результа-
там деятельности за 2012 год.

5. О выплате вознаграждения за работу в составе совета дирек-
торов (наблюдательного совета) членам совета директоров.

6. О выплате вознаграждения за работу в составе ревизионной 
комиссии (ревизора) Общества членам ревизионной комиссии.

7. Определение количественного состава совета директоров 
Общества.

8. Избрание членов совета директоров Общества.
9. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
10. Утверждение аудитора Общества.

Право на участие в годовом общем собрании акционеров осу-
ществляется акционером как лично, так и через своего предста-
вителя.

Представитель акционера на годовом общем собрании акцио-
неров действует в соответствии с полномочиями, основанными на 
указаниях федеральных законов или актов уполномоченных на то 
государственных органов или органов местного самоуправления 
либо доверенности, составленной в письменной форме. Доверен-
ность на голосование должна содержать сведения о представляе-
мом и представителе (имя или наименование, место жительства 
или место нахождения, паспортные данные). Доверенность на 
голосование должна быть оформлена в соответствии с требова-
ниями пунктов 4 и 5 статьи 185 Гражданского кодекса Российской 
Федерации или удостоверена нотариально.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению 
акционерам при подготовке к проведению годового общего собра-
ния акционеров, можно ознакомиться в течение 20 дней до даты 
проведения собрания в помещении единоличного исполнитель-
ного органа, находящегося по адресу: Россия, г. Санкт-Петербург, 
переулок Декабристов, д. 7, в рабочие дни с 08 часов 30 минут до 
17 часов 00 минут.

Телефон для справок (812) 600-85-07
Совет директоров

Медали 
в русском стиле

«Лоскутное одеяло» 
запомнится всем

Петербург 
на очереди?

Наш город может претендовать 
на летние Игры

Так выглядит сочинская 
олимпийская медаль



Дольче вита
Ведущие российские теннисистки 
скучают в Париже без своих собак

РОМАН   
С РАКЕТКОЙ

В ПРОШЛОМ году «Ро-
лан Гаррос» стал самым 
успешным турниром 
Большого шлема для рос-
сийского тенниса. Еще 
бы, ведь чемпионкой в 
женском разряде стала не 
кто-нибудь, а Мария Ша-
рапова. На сей раз Мария 
в Париже также входит в 
число главных фаворитов. 
Как и Мария Кириленко, 
Светлана Кузнецова и Ми-
хаил Южный, она добра-
лась за первую неделю 
в Открытом чемпионате 
Франции до четвертого 
круга.

Мария 
и шпиц

Можно сколь угодно долго 
говорить о том, как хороши 
у второй на данный момент 
ракетки мира удары справа 
или слева, а также обсуждать 
стабильность и мощь ее пер-
вой подачи. И это, поверьте, 
тоже обсуждают весьма ак-
тивно. Но пока до решающих 
матчей на «Ролан Гаррос» 
еще далеко, самой горячей 
темой в Париже стал… нет- 
нет, не роман Шараповой 
с болгарским теннисистом 
Грегором Димитровым - в 
центре внимания оказалась 
ее собака!

Померанского шпица по 
кличке Дольче  наша Маша 
завела еще в прошлом деся-

тилетии, периодически вы-
возит его с собой на турни-
ры, правда преимуществен-
но только на территории 
США. 

В общем, Дольче не был 
обделен вниманием публи-
ки - симпатичное животное 
порой фотографировали для 
газет и журналов. Однако 
столь пристального интере-
са к его персоне прежде не 
наблюдалось, а тут… 

Теннисистка, впрочем, 
сама заварила эту кашу, еще 
в самом начале «Ролан Гар-
рос» заявив, что очень скуча-
ет по своему четвероногому 
другу:

- Часто общаюсь по «Скай-
пу» с папой и с собакой. Ког-
да вижу ее на мониторе и 
зову по имени, замечаю, как 
у нее дергаются ушки. Про-
сти, папа, но на самом деле 
говорю с тобой по «Скайпу», 
только чтобы увидеть собаку.

А два дня спустя вот так от-
ветила на вопрос, похожи ли 
они с Дольче: 

- Мы всегда голодные и 
хотим кушать, это нас точно 
объединяет. Вообще собаки 
этой породы обычно худень-
кие, а у нас толстячок - Доль-
че вырос гораздо больше 
заявленных размеров. Впро-
чем, себя толстенькой я бы 
не назвала.

Светлана 
и булли

В понедельник Шарапо-
ва должна встретиться в 1/8 
финала с американкой Сло-
ан Стивенс, так что продол-

жение сериала про «Дольче 
вита», вероятно, еще после-
дует. Петербурженка Свет-
лана Кузнецова о своей со-
баке нынче в Париже особо 
не распространяется. Только 
заметила, что хотела взять 
животное на «Ролан Гаррос», 
но Дольче в страну не пусти-
ли. Да-да, тут нет никакой 
ошибки, собаку Кузнецовой 
также зовут Дольче. Только 
это вовсе никакой не шпиц, 
а американский булли. Свет-
лана завела его, когда вос-
станавливалась в прошлом 
году после тяжелой травмы.

- Кому-то может показать-
ся, что американские булли 
выглядят немного устрашаю-
ще. Однако их агрессивность 
свели на нет искусственным 
путем, так что они очень до-
брые, - как-то рассказывала 
о своем Дольче Кузнецова. 

Ничего не скажешь, на со-
вместных фото, которые 
Светлана регулярно выкла-
дывает в «Твиттере», собака 
действительн само друже-
любие. Но, может, и к луч-
шему, что Дольче в Париж 
не пустили, ведь ранее сама 
теннисистка признавалась: 
во время турниров ей луч-
ше концентрироваться на 
теннисе. На кортах «Ролан 
Гаррос» Кузнецова в пер-
вых кругах последовательно 
одолела соотечественницу 
Екатерину Макарову, словач-
ку Магдалену Рыбарикову и 
сербку Бояну Ивановски, ко-
торую в шутку назвала «кин-
дер-сюрпризом», а вчера в 
1/8 финала - немку Ангелику 
Кербер. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС
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Евгений во всем винит не себя, а Ялонена

Сообщение
о проведении годового общего собрания акционеров ЗАО «ПЕТРОСПИРТ»

Закрытое акционерное общество «ПЕТРОСПИРТ» (далее - Общество), место на-
хождения Общества: Санкт-Петербург, ул. Калинина, дом 13, сообщает о проведе-
нии годового общего собрания акционеров Общества (далее - общее собрание) в 
форме собрания - совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов 
повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование.

Дата, время, место проведения общего собрания: 27 июня 2013 года в 16:00 по 
адресу: Санкт-Петербург, ул. Калинина, дом 13, на территории предприятия.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании, - 
28 мая 2013 года.

Повестка дня общего собрания:
1. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в 

том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Обще-
ства.

2. Распределение прибыли и убытков Общества по результатам финан-
сового года, в том числе выплата (объявление) дивидендов по результатам 
финансового года.

3. Избрание членов Совета директоров Общества.
4. Избрание Ревизора Общества.
5. Утверждение аудитора Общества.
6. Утверждение Устава Общества в новой редакции.
Порядок ознакомления с информацией (материалами), подлежащей предостав-

лению при подготовке к проведению общего собрания, и адрес, по которому с ней 
можно ознакомиться:

Информация (материалы) предоставляется для ознакомления в течение 20 дней 
до проведения общего собрания по рабочим дням с 10:00 до 12:00 по адресу: 
Санкт-Петербург, ул. Калинина, дом 13, а также во время проведения общего со-
брания.

Для участия в общем собрании акционер - физическое лицо должен иметь при 
себе паспорт или иной документ, удостоверяющий его личность, представитель 
акционера - физического или юридического лица должен иметь при себе надле-
жащим образом оформленную доверенность, удостоверяющую его полномочия, а 
также паспорт или иной документ, удостоверяющий его личность.

Дата и время начала регистрации лиц, участвующих в общем собрании, - 27 июня 
2013 года в 15:50.

Артюхин ушел 
из-за денег?
СКА необычайно активен 

на трансферном рынке

ПОСЛЕ очередного про-
вала в полуфинале Кубка 
Гагарина было понятно, 
что в межсезонье изме-
нения в составе хоккей-
ного СКА неизбежны. Так 
и происходит - армейцы 
уже к началу лета успели 
как приобрести несколь-
ких сильных хоккеистов во 
главе с чешским форвар-
дом Романом Червенкой, 
так и расстаться с рядом 
игроков. В частности, на 
днях СКА покинул знако-
вый персонаж - Евгений 
Артюхин.

КАК РАССКАЗАЛ сам Ар-
тюхин, по окончании сезо-
на в питерском клубе ему 
предложили новый, трех-
летний контракт. Вот толь-
ко его условия хоккеиста не 
устроили. Кроме того, на 
решение Артюхина перей-
ти в подмосковный «Атлант» 
повлияла позиция главного 
тренера Юкки Ялонена, ко-
торый якобы не доверял ему 
и, как следствие, не видел в 
основном составе. Спорное 
утверждение - во всех реша-
ющих матчах плей-офф Ар-
тюхин играл. 

«Лишними» нападающи-
ми также оказались Иван 
Непряев, отправившийся в 
ЦСКА, герой допингового 
скандала годичной давности 
Максим Рыбин, который со 
своими габаритами вполне 
может прижиться в подмо-
сковном «Витязе», Глеб Кли-
менко, возвращенный было 
из «Атланта», и Сергей Мона-
хов. Права на двух последних 
плюс денежная компенсация 
были переданы «Северста-
ли» в обмен на лидеров на-
падения череповецкого клу-
ба - 26-летнего Вадима Щи-
пачева и 27-летнего Евгения 
Кетова. 

Генеральный менеджер 
СКА Алексей Касатонов по-
сле этой сделки заявил, что 
считает Щипачева лучшим 
центрфорвардом КХЛ. По не-
которым данным, суммарная 
зарплата двух хоккеистов за 
четыре сезона должна соста-
вить 840 миллионов рублей, 
однако и клуб, и игроки эту 
информацию опровергли. 

Покинул команду и защит-
ник Дмитрий Воробьев - его 
обменяли в нижегородское 
«Торпедо» на право выбора 
во втором раунде драфта 
КХЛ.  

Константин МАЛИНИН
Фото Интерпресс

ШАЙ-БУ!

У Светы - американский булли, у Маши - померанский шпиц. Но обеих собак зовут Дольче
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Дачная аптечка 
должна быть собрана загодя

Какие лекарства надо иметь при себе на загородном участке, 
чтобы по возможности обойтись без врачей?

ВЫЕЗД на дачу в эти дни 
- уже массовое явление. 
Свежий воздух, солнце, 
зелень вокруг - как пре-
красно! Вот только поли-
клиники рядом нет. Да и 
«скорую» вызвать не так-
то просто. Какие лекар-
ства надо иметь при себе, 
чтобы по возможности 
обойтись без врачей? На 
этот вопрос «Смены» отве-
чает наш постоянный экс-
перт Диана Вежина, врач с 
тридцатилетним стажем, 
автор медицинских бест-
селлеров «Байки со ско-
рой, или Пасынки Гиппо-
крата» и «Новые байки со 
скорой, или Козлы и Хро-
ники».

Внимание,
 дети!

- Диана, какие опасности 
подстерегают детей на 
даче?

- В первую очередь трав-
мы. Поэтому надо взять с со-
бой побольше бинтов, пере-
кись водорода, йод, зеленку 
и пластыри. Лето начинается 

со ссадин на локтях и колен-
ках, порезанных пальцев и 
заноз. Все раны обязательно 
промываются чистой водой, 
обрабатываются перекисью, 
а дальше - по желанию. Мож-
но залить зеленкой, можно 
йодом. Только обязатель-
но убедитесь, что у ребенка 
сделана прививка от столб-
няка, в противном случае без 
визита в детский травмпункт 
не обойтись.

- Как и в случае отравле-
ний?

- Конечно. Но их следует 
ожидать ближе к августу, ког-
да появятся еще не совсем 
зрелые плоды и ягоды. Если 
ребенок наелся зеленых да-
ров и жалуется на боль в же-
лудке - достаем из аптечки 
но-шпу и активированный 
уголь, а также иммодиум (от 
поноса) и регидрон - для 
восстановления потери со-
лей в организме.

- Северная погода пере-
менчивая, летние просту-
ды - обычное дело.

- К сожалению, да. И на 
этот случай в аптечке долж-
ны быть анальгин и аспирин, 
детский парацетамол и наф-
тизин. Только не разрешайте 
ребенку запивать парацета-
мол пепси-колой, иначе по-
том придется решать про-
блемы с печенью. Но уже в 
условиях стационара.

Внаклонку 
работать 
вредно

- С молодыми все понят-
но. А пожилые люди? Что 
им брать с собой?

- Во-первых, весь запас 
лекарств, которые они при-
нимают постоянно. Первые 
несколько дней после пере-
езда организм приспоса-
бливается к новым усло-
виям, поэтому возможны 
немотивированные скачки 
артериального давления. А 
значит, желательно перед 
отъездом проконсультиро-
ваться со своим лечащим 
врачом, что именно при-
нимать в экстренных ситу-
ациях, и рекомендованные 
лекарства тоже положить в 
аптечку. Ну и тонометр взять, 
разумеется.

- То есть если пройти пе-
риод привыкания, прини-
мая все, что назначено, то 
можно жить спокойно?

- Почти. Если не начинать 
по-стахановски вкалывать 
на грядках. Нужно хорошо 
запомнить: пожилым людям 
работа внаклонку противо-
показана. Хотим заниматься 
прополкой и посадкой - са-
димся на скамеечку и рабо-
таем сидя. В противном 

случае можно заработать 
гипертонический криз или 
пояснично-крестцовый ра-
дикулит. На этот печальный 
случай в аптечке должны 
быть диклофенак в виде та-
блеток и какая-нибудь мазь 
из той же группы.

- А если сидя работать 
неудобно?

- Мне пришлось как-то ле-
чить одну пожилую даму от 
воспаления почек. Она тоже 
считала, что сидя работать 
неудобно, поэтому пропалы-
вала грядки, лежа на животе. 
В результате застудила поч-
ки да еще и расцарапала жи-
вот на гравии, которым были 
посыпаны дорожки. Царапи-
ны, как и положено, нагнои-
лись. Весь посадочный се-
зон она провела на больнич-
ной койке. Стоила ли игра 
свеч? Думаю, нет. Не можете 
работать сидя - откажитесь 
от подвигов на грядке.

Проще 
предотвратить, 

чем лечить

- Получается, что, со-
блюдая нехитрые правила 
предосторожности, мож-
но обойтись и без помощи 
медиков?

- В большинстве случаев 
- да. Но в жизни случаются 
и неожиданности. Можно 
наступить на змею и быть 
укушенным. Можно полу-
чить аллергическую реакцию 
(кстати, в аптечке должны 
быть средства от аллергии). 
Можно неудачно упасть и 
заработать травму. И тогда 
уже без «скорой» не обой-
тись. Поэтому необходимо 
держать при себе страхо-
вой полис и знать, по како-
му телефону можно вызвать 
«скорую» в вашем дачном 
поселке. Или, если автомо-
биль под рукой, - где нахо-
дится ближайшая районная 
больница, в которую можно 
обратиться. Если заболеете 
всерьез, медицина всегда 
придет вам на помощь. Даже 
на даче.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Интерпресс

VIP-СОВЕТ

Будьте здоровы!

«Лопух - 
не сорняк, а 
помощник»

Председатель 
Законодательного 

собрания 
Ленинградской 

области   
Сергей Бебенин

рекомендует 
не забывать о том, 

что растет 
под ногами

СЕРГЕЙ Михайлович 
Бебенин долгие годы 
жил в Подпорожье. По 
его словам, пока он не 
перебрался в Петер-
бург, чуть ли не каждую 
свободную минуту про-
водил на своих шести 
сотках. И больше всего 
на даче его радовал... 
лопух. О причинах тако-
го предпочтения спикер 
областного ЗакСа рас-
сказал «Смене».

- МНОГИЕ не мыслят 
бани без дубового веника 
или эвкалиптового масла. 
Я же не представляю ее 
себе без лопуха. Летом 
свежие листья завариваю 
кипятком и замачиваю 
веник в этом отваре. Та-
ким настоем хорошо и на 
каменку плеснуть: дух со-
всем особый получается! 
Лопух - не сорняк. И жалко 
смотреть, как некоторые 
дачники вырывают его с 
корнем и выбрасывают. 
Лопух - наш помощник. В 
нем - целая кладовая по-
лезных минералов и ви-
таминов, он стимулирует 
обмен веществ и спасает 
от отравлений. А лучшего 
лекарства от укусов насе-
комых и придумать нель-
зя. Только приложите све-
жесорванный вымытый 
лист лопуха к вздувшейся 
ранке - и вскоре все прой-

дет!
Людмила 
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на даче.
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Интерпресс

зя. Только приложи
жесорванный вы
лист лопуха к вздув
ранке - и вскоре все

дет!
Люд

АНД

ЗДРАВСТВУЙ,  
ЛЕТО!

Не забудьте взять с собой лекарства
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СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ СПАСТИ ЧУЖИЕ ЖИЗНИ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Максиму Ива-
нову, Ирине Максимовой и другим онкологическим больным, вы мо-
жете выбрать тот способ помощи, который вам удобен.

 Филиал «Петровский» банка «Открытие»
Зайдите в любое отделение филиала «Петровский» банка «Откры-

тие», возьмите специальную квитанцию фонда «АдВита» и впишите в 
нее сумму пожертвования.

Комиссия за перевод пожертвования не взимается.

 Сбербанк
Внесите пожертвование через банкоматы банка, нажав последова-

тельно: «Главное меню» - «Поиск получателя платежа» - «Поиск по на-
званию» - «АдВита» - «Поиск». После того как на экране появятся две 

надписи с названиями фонда, необходимо выбрать: «БФ АДВИТА ПО-
ЖЕРТВОВАНИЯ».

Также можно перечислить пожертвование в отделении банка с помо-
щью операциониста, указав в качестве получателя «БФ АДВИТА».

Комиссия за перевод не взимается. 

Вы  также можете:
 Стать донором крови или костного мозга

Для этого позвоните по телефону 33-727-33 с 10.00 до 18.00 по ра-
бочим дням.

 Стать волонтером фонда
Для этого позвоните по вышеуказанному телефону или заполните на 

сайте фонда анкету, и мы найдем вам дело по душе.

ИЗ ДЕРЕВНИ Кипень Ло-
моносовского района до 
Петербурга - путь не са-
мый близкий, а если на 
дороге случаются проб-
ки, можно и на несколь-
ко часов застрять. Но для 
Максима эти ежедневные 
поездки были только в 
радость: на автобусе или 
маршрутке до города, 
потом - на метро до Пе-
троградки, и ты - в ЛЭТИ, 
Санкт-Петербургском го-
сударственном электро-
техническом универси-
тете. В школе юноша по-
любил точные науки и по-
сле ее окончания выбрал 
специальность «инженер 
радио и телевидения». Но 
проучиться удалось лишь 
неполных два года, при-
шлось взять «академку». 
Сейчас несколько раз в 
неделю Максим проделы-
вает почти тот же путь, что 
и раньше: на автобусе или 
маршрутке до города, по-
том - на метро до Петро-
градки, и ты - в НИИ дет-
ской онкологии, гемато-
логии и трансплантологии 
им. Р. М. Горбачевой.

ВЕСНОЙ 2011 года Максим 
стал чувствовать себя плохо: 
появилась сильная слабость, 
постоянный кашель. Он об-
ратился к участковому тера-
певту и сдал анализ крови, 
который оказался настолько 
плохим, что молодого чело-
века сразу госпитализирова-
ли в Ленинградскую област-

ную клиническую больницу. 
Максиму поставили диагноз 
«Т-лимфобластная лимфо-
ма-лейкоз», назначили хи-
миотерапию, которая по-
зволила выйти в ремиссию. 
Однако врачи сразу преду-
предили, что из-за тяжести 
и сложности заболевания 
единственный шанс на ра-
дикальное излечение может 
дать трансплантация костно-
го мозга, в противном случае 
рецидив неизбежен.

Благодаря помощи жерт-
вователей удалось собрать 
деньги на поиск совместимо-
го неродственного донора в 
Международном регистре, и 
15 июня прошлого года вра-
чи НИИ им. Р. М. Горбачевой 
провели Максиму пересад-
ку. Трансплантация прошла 

успешно, донорский костный 
мозг прижился и начал нор-
мально работать - произво-
дить здоровые клетки крови.

Пересадка костного мозга, 
которая внешне выглядит как 
обычное переливание крови, 
по сути своей очень сложная 
процедура. Восстановление 
не бывает быстрым. Не из-
бежал осложнений и Мак-
сим: на фоне приема боль-
шого количества препаратов 
у него возникли проблемы с 
печенью, ослабленный ор-
ганизм юноши периодиче-
ски атакуют самые разные 
инфекции. Сегодня все это 
лечится, однако препараты, 
которые приходится при-
обретать семье молодого 
человека, чрезвычайно до-
роги. Чтобы не произошло 

отторжения трансплантата, 
Максиму жизненно необ-
ходим постоянный прием 
иммуносупрессивного пре-
парата «Селлсепт» (каждый 
месяц - две упаковки, цена 
упаковки 5460 рублей). Мо-
лодой человек также нужда-
ется в препарате «Вальцит» 
(одна упаковка в месяц, цена 
39 000 рублей), который пре-
пятствует вспышкам опасно-
го цитомегаловируса. Кроме 
того, недавно у Максима ди-
агностировали аспергиллез - 
грибковую инфекцию легких, 
для подавления которой ему 
назначен противогрибковый 
препарат «Вифенд» (четыре 
флакона в месяц, 23 500 руб-
лей за флакон). Общая сум-
ма - весьма внушительная. И 
это далеко не полный список 
необходимых лекарств.

Максим надеется, что в 
будущем учебном году он 
сможет восстановиться в 
университете, до этого - 
если физическое состояние 
позволит - он хотел бы по-
работать. Его очень в этом 
поддерживают и друзья, и 
родители, которые все это 
время оказывали Максиму и 
моральную, и материальную 
помощь. Правильные слова 
поддержки близкие люди на-
ходят всегда, но вот их фи-
нансовые возможности ис-
сякли давно...

Ирина Максимова
25 лет. 
Острый миелобластный лейкоз

ПЕТЕРБУРЖЕНКА Ирина 
Максимова - необыкно-
венно жизнерадостная, 
общительная, любящая 
жизнь девушка. Страстная 
футбольная и хоккейная 
фанатка, она старалась не 
пропускать ни одного мат-
ча любимых команд «Зе-
нит» и СКА. 

У ИРИНЫ потрясающий та-
лант дружить. Прошлым ле-
том на 25-летие девушки на 
шашлыки выезжало больше 
трех десятков человек, са-
латы готовили кастрюлями, 
мясо мариновали - ведрами. 
С друзьями Ира объездила 
все Черноморское побере-
жье - Кавказ, Крым. Катались 
на аквабайках, сплавлялись 
по горным рекам. А если нет 
компании, Ирина может со-
вершенно спонтанно в лю-

бое время года махнуть на 
несколько дней куда-нибудь 
неподалеку. У нее это назы-
вается: «Съезжу посмотрю, 
что там интересного». Побы-
вала в Петрозаводске, Чере-
повце, Пскове, Новгороде - 
практически во всех городах 
Северо-Запада.

Заболела Ира в декабре 
прошлого года, у девушки 
неожиданно поднялась вы-
сокая температура, которую 
никак не удавалось сбить. 
Как это было не вовремя! 
Ира долго не могла найти хо-
рошую работу, и всего месяц 
назад ей посчастливилось 
устроиться в крупную, со-
лидную фирму, перспективы 
открывались самые блестя-
щие. С новым местом ра-
боты пришлось расстаться. 
Ирину лечили, но антибиоти-
ки не помогали, а участковый 

терапевт разводила руками. 
К счастью, назначенное об-
следование позволило до-
вольно быстро диагностиро-
вать острый миелобластный 
лейкоз, а «химия», которую 
девушке срочно начали про-
водить в НИИ детской онко-
логии, гематологии и транс-
плантологии им. Р. М. Горба-
чевой, - выйти в ремиссию. 
Однако теперь, чтобы исклю-
чить риск рецидива, Ирине 
необходимо провести пере-
садку костного мозга. Она 
была уверена, что родная се-
стра непременно подойдет 
ей как донор - ведь они так 
похожи, но увы...

За поиск совместимого не-
родственного донора через 
Международный регистр не-
обходимо заплатить 18 000 
евро. Для девушки и ее род-
ных это непомерно большая 

сумма. Благодаря усилиям 
семьи Ирины и активности 
жертвователей пока удалось 
собрать 9200 евро, которые 
уже перечислены в регистр. 
Чтобы пересадка состоя-
лась, необходимо найти еще 
примерно столько же. Тя-
жесть финансовой ситуации 
усугубляется тем, что у Ири-
ны диагностировали аспер-
гиллез легких - грибковую 
инфекцию, для подавления 
которой необходим препа-
рат «Вифенд», одна упаковка 
этого лекарства стоит 23 500 
рублей, в месяц их требует-
ся четыре, лечение длится 
несколько месяцев. Ира уже 
проходит эту терапию, она 
дает хорошие результаты, 
но курс необходимо про-
должать, ни в коем случае 
не делая перерывов. От это-
го зависит жизнь девушки. 

Ира очень верит, что найдут-
ся люди, которых тронет ее 
судьба, и в жизни опять нач-
нется белая полоса...

Максим Иванов 21 год. 
Т-лимфобластная лимфома-лейкоз

Спасти человека!
Уже три года продолжается совместная 

акция «Смены» и фонда «АдВита» «Спасем 
детей вместе!». За это время неравнодушные 

читатели газеты помогли десяткам детей 
с онкологическим диагнозом. 

Но в помощи нуждаются не только дети!
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НАШ МЕТЕОПОСТ

Понедельник, 3 июня Четверг, 6 июня Воскресенье, 9 июня

День +25 День +16 День +21

Ночь +18 Ночь +13 Ночь +18

Давление - 764 мм рт. ст. Давление - 767 мм рт. ст. Давление - 761 мм рт. ст.

Ветер - восточный, 3 м/с Ветер - северо-восточный, 5 м/с Ветер - западный, 3 м/с

Солнце: восход 4.46, заход 23.07 Солнце: восход 4.43, заход 23.12 Солнце: восход 4.40, заход 23.16

Вторник, 4 июня Пятница, 7 июня УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +26 День +23

Ночь +21 Ночь +16

Давление - 762 мм рт. ст. Давление - 765 мм рт. ст.

Ветер - северо-западный, 2 м/с Ветер - восточный, 3 м/с

Солнце: восход 4.45, заход 23.09 Солнце: восход 4.42, заход 23.13

Среда, 5 июня Суббота, 8 июня ЗДОРОВЬЕ. Погода благоприят-
на для большинства людей и ме-
теопатических реакций вызвать не 
должна. Однако наиболее метео-
чувствительные люди с сердечно-
сосудистыми патологиями могут 
отреагировать недомоганием на 
слабые возмущения геомагнитного 
фона.

День +22 День +21

Ночь +17 Ночь +17

Давление - 765 мм рт. ст. Давление - 764 мм рт. ст.

Ветер - северо-восточный, 5 м/с Ветер - восточный, 3 м/с

Солнце: восход 4.44, заход 23.11 Солнце: восход 4.41, заход 23.15

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно

КРОССВОРДЫ

ОТВЕТЫ

гроза
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НЕЗАБЫВАЕМОЕ

4 ИЮНЯ
 51 год назад, в 1962 

году, на киноэкраны вышел 
первый номер сатирическо-
го киножурнала «Фитиль», 
главным редактором кото-
рого стал поэт Сергей Ми-
халков. 

6 ИЮНЯ
 133 года назад, в 1880 

году, в Москве, на Тверском 
бульваре, был открыт памят-
ник Пушкину работы Алек-
сандра Опекушина. В 1950 
году памятник перенесли с 
Тверского бульвара на дру-
гую сторону реконструиро-
ванной Пушкинской (Страст-
ной) площади и развернули 
на 180 градусов.

8 ИЮНЯ
 104 года назад, в 1909 

году, на рижском Русско-
Балтийском заводе был вы-
пущен первый серийный 
российский автомобиль. 
Машина называлась «Руссо-
Балт», представляла собой 
двухместное авто серого 
цвета.

9 ИЮНЯ
 82 года назад, в 1931 

году, по Октябрьской же-
лезной дороге между Мо-
сквой и Ленинградом начал 
курсировать первый в стра-
не фирменный поезд «Крас-
ная стрела». Первоначально 
он был синего цвета, а позже 
перекрашен в красный.

Эта неделя в истории

Праздники недели
Всемирный день 

окружающей среды
5 июня ООН призывает 

всех неравнодушных людей 
отметить День окружающей 
среды. И не просто отме-
тить, но и посодействовать 
в том, чтобы среда эта была 
благоприятной. Например, 
можно посадить дерево или 
убрать мусор. Ну а потом 
уже, с чистой окружающей 
средой и чистой совестью, 
можно праздновать.

День вязания на публике
Каждую вторую субботу 

июня отмечается смешной 
праздник. Все любители вя-
зания в этот день могут со-
браться в общественном 
месте и заняться любимым 
делом. Хотя еще совсем не-
давно такие «праздники» 
случались повсеместно - в 
метро, трамвае и очень ча-
сто - на работе. А теперь вот 
только во вторую субботу 
июня...

БЫЛ БЫ ПОВОД...

По горизонтали: 1. Древнегреческий мифи-
ческий герой, убивший отца и женившийся на 
своей матери. 4. Разрушение. 6. Город в Ни-
дерландах, адм. центр провинции Гелдерланд. 

7. Армянский двусторонний барабан. 9. Партия Жири-
новского (аббр.). 11. Атрибут романтического ужина. 12. 
Приставка, означающая «бывший». 13. Государственная 
служба спасения. 14. Ларь для зерна в амбаре. 16. Му-
сульманский богослов. 17. Автор балета «Жизель». 19. 
Библейский город, пострадавший за вольность нравов, 
царивших в нем. 20. Вытянутая возвышенность. 21. Бог 
войны в античной мифологии.

По вертикали: 1. Актерское упражнение. 2. Совет-
ский прибалтийский композитор. 3. Всемирные сту-
денческие спортивные игры. 4. Липкий, твердеющий 
на воздухе сок хвойных растений. 5. Плотная шелковая 
ткань с волнообразным отливом. 8. Улыбка зверя. 10. 
Несколько однородных предметов, сложенных вместе. 
14. Основное значение, содержание, сущность чего-ли-
бо. 15. Полоса по краю. 16. Основной язык Пакистана. 
18. Главное помещение античного храма.

По горизонтали: 1. Религия. 7. Голубой цве-
точек. 8. Город в Белоруссии. 9. Молодой мо-
нах. 11. Деревянная планка для обрамления 
картин. 13. Бравый солдат Ярослава Гашека. 

14. Невмешательство в борьбу других сторон, чужие 
споры. 15. Превращение, преобразование.

По вертикали: 1. Распутный демон в средневековых 
легендах. 2. Передвижение вещей в доме, объясняемое 
проделками духов. 3. Страница, свободная от текста и 
клише. 4. Персонаж произведения «Анна Каренина». 5. 
Не внушающий к себе уважения, совершенно незначи-
тельный по роли человек. 6. Дерево, которое раз в год 
приглашают в гости. 10. Свернутая солдатская шинель. 
11. Двучлен в математике. 12. Верхний ярус богатых хо-
ром. 13. Карточный мошенник.

1

2

СКАНВОРД

КРОССВОРД 2

По горизонтали: 1. Испо-
ведание. 7. Колокольчик. 8. 
Брест. 9. Инок. 11. Багет. 13. 
Швейк. 14. Нейтралитет. 15. 
Метаморфоза.

По вертикали: 1. Инкуб. 
2. Полтергейст. 3. Вакат. 4. 
Долли. 5. Ничтожество. 6. 
Елка. 10. Скатка. 11. Бином. 
12. Терем. 13. Шулер.

КРОССВОРД 1

По горизонтали: 1. Эдип. 
4. Слом. 6. Арнем. 7. Доол. 9. 
ЛДПР. 11. Свеча. 12. Экс. 13. 
МЧС. 14. Сусек. 16. Улем. 17. 
Адан. 19. Содом. 20. Увал. 21. 
Арес.

По вертикали: 1. Этюд. 
2. Паулс. 3. Универсиада. 4. 
Смола. 5. Муар. 8. Оскал. 10. 
Пачка. 14. Смысл. 15. Кайма. 
16. Урду. 18. Наос.



Врач - пациенту:
- Если вы бросите курить, 

то проживете еще лет 20.
- Отлично, тогда я, пожа-

луй, брошу лет в 80.
Про новый закон 

о борьбе 
с курением

Стр. 4

            

Преподаватель в вузе:
- Если я вам поставлю 

этот зачет, вы в конце кон-
цов получите диплом и 
станете инженерами. Если 
не поставлю - вы пойдете 
в армию и будете меня за-
щищать. Даже не знаю, что 
хуже…

Что происходит 
в Министерстве 

образования

Стр. 5

            

- Как я ненавижу Льва 
Толстого! Написал четы-
ре тома «Войны и мира»! 
Обалдеть же можно!

- Ты что, читал?
- Ксерил!..

О новшествах 
в библиотеках

Стр. 6 - 7

            

- Посоветуй, мама, что 
мне делать? Я просто не 
знаю, кого из троих вы-
брать. Один хорошо зара-
батывает, другой - умный, 
третий очень хорошо тан-
цует.

- А тот, первый, не мог бы 
научиться хорошо танце-
вать?

О детском бале

Стр. 8

            

Новости культуры: в свя-
зи с отсутствием рекла-
мы на канале одежду для 
ведущих Общественного 
телевидения предоставила 
компания, торгующая се-
конд-хэндом.

О новом 
телеканале

Стр. 31

            

На экстренном совеща-
нии в МОК:

- Господа, пришло вре-
мя пересмотреть состав 
олимпийских видов спор-
та! Ну к чему нам эта борь-
ба? Только трусы, тапочки 
и коврик! А в некоторых 
видах этой самой борьбы 
даже босиком борются! То 
ли дело - прыжки с трам-
плина!.. Один трамплин, 
при правильном подходе, 
может стоить до 4 милли-
ардов рублей, два трам-
плина - 8 миллиардов руб-
лей, а теперь прикиньте 
сами, господа, если этот 
вид станет массовым…

Останется ли борьба 
в олимпийской 

программе

Стр. 34

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КАМЕРА СМОТРИТ В МИР

ОВЕН. Карьерный рост не 
за горами. Только надо вни-
мательно отнестись ко всем 
многочисленным предло-
жениям, которые будут по-

ступать в ближайшее время. Среди них 
может оказаться как раз то самое, чре-
ватое карьерным взлетом.

ТЕЛЕЦ. Поняв, что от добра 
добра не ищут, Телец успо-
коится и начнет радовать-
ся тому, что преподносит 
жизнь. А на этой неделе она 

преподнесет ему пару мелких житей-
ских неурядиц и одну крупную победу 
на трудовом фронте.

БЛИЗНЕЦЫ. Зарывшись с 
головой в работу, Близне-
цы на какое-то время забу-
дут, что пора праздновать. 
Очень личный праздник. Так 

что надо, чтобы кто-то им об этом на-
помнил. Иначе окружающие, рвущиеся 
поздравить Близнецов, обидятся.

РАК. Воздух свободы опья-
нит Рака, и он поймет, как 
это замечательно - ни от 
кого не зависеть. И тут глав-
ное - не путать свободу и 

одиночество. Но у Рака с этим будет 
все в порядке - одного его в любом слу-
чае не оставят.

ЛЕВ. Подведя итоги и убе-
дившись, что все идет по 
плану, Лев на какой-то мо-
мент расслабится и решит 
плюнуть на дела. Не исклю-

чено даже, что он отправится в неожи-
данное путешествие в неожиданной 
компании.

ДЕВА. Спокойная жизнь 
Деве будет только сниться. 
Наяву же ее ждет масса со-
бытий, в которых она будет 
принимать активное уча-

стие. И основным событием, возмож-
но, станет переезд. Если не в другую 
страну или город, то в другую квартиру.

ВЕСЫ. Все глобальные дела 
переделаны, и на этой не-
деле Весы могут с чистой 
совестью отдыхать. Но 
только на этой. Потому что 

уже в скором времени им предстоят не 
менее глобальные дела. 

СКОРПИОН. Пребывая в со-
стоянии, близком к эйфо-
рии, Скорпион может и не 
заметить, что тучи над ним 
сгущаются. Какой-то тай-

ный недоброжелатель давно хочет по-
двинуть его с насиженного мес та. Так 
что стоит внимательнее присмотреться 
к окружающим.

СТРЕЛЕЦ. Сменив один вид 
деятельности на другой, 
Стрелец, наперекор усто-
явшимся убеждениям, так и 
не отдохнет. А значит, надо 

менять не виды деятельности, а виды 
отдыха. Желательно, чтобы и близкие 
его в этом поддержали.

КОЗЕРОГ. Золотой дождь 
прольется и на Козерога. И, 
не избалованный в послед-
нее время излишествами, 
он сможет позволить себе 

те вещи, которые еще недавно каза-
лись ему пустым баловством. 

ВОДОЛЕЙ. Радужное на-
строение не покинет Водо-
лея и в ближайшие дни. Но 
на этой волне он умудрится 
испортить настроение окру-

жающим. Потому как, пребывая в сча-
стье, просто не заметит их проблем. 
В результате давние связи могут быть 
нарушены.

РЫБЫ. Понятно, что выби-
рать из двух зол нечего. Но 
Рыбы тем не менее умуд-
рятся снизить негатив до 
минимума. И выберут зло 

самого мелкого масштаба. А более 
крупное может и подождать. До тех 
пор, пока Рыбы не справятся с мелким.

АСТРОПРОГНОЗ НА НЕДЕЛЮ

Фото ИТАР-ТАСС

До встречи!3 июня 2013 года40
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